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   Cártel  de  Sinaloa  domina  en  Nueva  York   

  
  

   CNDH:  difícil,  controlar  a  los  violentos   

   Mujica  critica  a  México  y  luego  da  marcha  atrás   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Criterio-Morena   sigue   sin   registrar   domicilio:   Sólo   el   Movimiento   de   Regeneración   Nacional   (Morena)   no   ha  
acreditado  su  domicilio  ante  el  Instituto  Estatal  Electoral  (IEE)  de  Hidalgo,  informó  el  Consejero  Presidente  del  organismo  
electoral  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas.  Anteriormente,  el  propio  dirigente  de  Morena  en  el  estado,  Andrés  Caballero  Cerón  
había  declarado  que,  debido  a  la  carestía  financiera,  provisionalmente  habían  habilitado  un  garaje  para  reunirse  con  los  
integrantes  del  partido,  a  falta  de  una  oficina.  El  Partido  Encuentro  Social  (PES)  ya  registró  su  oficina  de  la  calle  Guerrero  
725  (primer  piso)  en  la  colonia  Centro;;  mientras  que  las  oficinas  del  Partido  Humanista  (PH)  se  encuentran  en  el  bulevar  
Ramón  G.  Bonfil,  número  320,  en  la  colonia  Parque  de  Poblamiento,  ambas  en  Pachuca.  Pfeiffer  Islas  resaltó  la  importancia  
de  contar  con  un  domicilio  oficial  para  hacerles  las  notificaciones  correspondientes  de  ley,  así  como  avisos  para  las  sesiones  
ordinarias  del  Consejo  General  y   reuniones  de   trabajo.  Pfeiffer   señaló  que  no  hay  una  sanción  como   tal  por  omitir  el  
domicilio;;   sin   embargo,   la   ley   sí   considera   como  un   requisito   indispensable   contar   con   una   oficina   local.   Respecto   al  
recurso,  por  más  de  40  mil  pesos  mensuales  que  recibirían  por  ser  nuevos  partidos  políticos  con  registro  en  el  estado,  el  
Consejero  Presidente  informó  que  este  recurso  sólo  se  ha  otorgado  a  Morena  y  al  PES.  Esto  debido  a  que  dichos  partidos  
ya  acreditaron  a  su  representante  financiero  y  abrieron  una  cuenta  bancaria  para  que  el  organismo  electoral  de  Hidalgo  
les  deposite  mensualmente  dicha  cantidad  que  serviría  de  apoyo  para  sus  actividades  generales.  (José  Antonio  Alcaraz,  
página  08)  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Milenio-Recuperar  confianza,  reto  del  PRD:  El  principal  reto  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  rumbo  
a  la  elección  federal  de  diputados  del  próximo  año  será  recuperar  la  confianza  ciudadana  y  obtener  resultados  favorables,  
aseguró  en  entrevista  el  dirigente  en  Hidalgo  de  este  instituto  político,  Ramón  Flores  Reyes.  Aseguró  que  los  integrantes  
del  comité  estatal  del  sol  azteca  se  concentran  actualmente  en  la  conformación  de  sus  estructuras  municipales,  pues  serán  
quienes  elegirán  a  los  candidatos  que  contenderán  por  los  espacios  legislativos  federales  de  Hidalgo.  "Tenemos  que  sacar  
un  buen  resultado.  Estamos  en  la  primera  etapa  de  conformación  de  las  estructuras  municipales,  realizando  reuniones  de  
acercamiento   de   todos   los   equipos   para   salir   de   la   mejor   manera   posible   en   la   instalación   de   los   consejos   y   el  
nombramiento  de  los  comités"  expresó.  Respecto  al  costo  político  que  significará  para  el  partido,  los  hechos  ocurridos  en  
Iguala,  Guerrero,  el  presidente  del  PRD  en  la  entidad  manifestó  que  el  sol  azteca  asumió  ya  la  responsabilidad  por  haber  
postulado  como  candidato  a  José  Luis  Abarca  y  aseguró  que  lo  demás  atañe  a  un  tema  de  corresponsabilidades.  (Janet  
Barragán,  página  12)  
Crónica-Servir  a  causas  de  población:   se  debe  

Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  tanto  a  los  actores  políticos  como  a  los  integrantes  de  las  agrupaciones  sociales  
a  no  polarizar  sus  actividades,  ya  que  su  fin  último  es  servir  a  las  causas  de  la  población,  tras  tomar  protesta  a  sus  84  
homólogos  municipales  en  Hidalgo,  durante  una  reunión  amena  y  cercana,  que  encabezó  el  presidente  del  priismo  estatal,  
Ricardo  Crespo  Arroyo.  Según  información  de  esta  institución  política,  ante  militantes  que  se  dieron  cita  en  conocido  salón  
de  eventos,  Herrejón  Caballero  los  invitó  a  reflexionar  sobre  el  compromiso  y  responsabilidad  que  adquirieron  junto  con  

  de  cada  uno,  dependerá  ser  un  secretario  más  o  el  secretario  que  hace  las  cosas  de  manera  

e  la  situación  del  país,  Herrejón  Caballero  consideró  que  la  crisis  de  violencia  
que  vive  México  se  combate  con  política  y  no  con  más  violencia.  Al  respecto,  Crespo  Arroyo,  confió  en  que  se  llegará  a  
una   solución,  puesto  que   el  presidente  de   la  República,   Enrique  Peña  Nieto,   y   el   gobernador  Francisco  Olvera,  están  
poniendo  su  mayor  empeño  en  ello.  Asimismo,  reconoció  la  relevancia  de  la  participación  de  la  sociedad  civil  en  el  proyecto  

para  salir  adelante  y  lograr  el  desarrollo  de  este  país,  no  se  puede  dejar  toda  la  responsabilidad  al  gobierno  y  a  los  partidos  
(Alberto  Quintana,  página  21)  

Milenio-Buscan  organizaciones  un  estado  más  próspero:    (Redacción,  página  12)  
El  Sol  de  Hidalgo-POLÍTICOS  deben  ATENDER  causas  SOCIALES:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Uno  más  Uno-PRI  y  organizaciones  Civiles  se  unen  para  tener  un  estado  más  próspero:  (Redacción,  página  
04)  
El  Independiente-Presume  Abud  encuesta  que  lo  aventaja  en  interna:  Alejandro  Moreno  Abud,  aspirante  a   la  
dirigencia  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  en  Hidalgo,  presumió  encuesta  que  le  favorece  con  10  puntos  porcentuales  
sobre  su  contrincante  Asael  Hernández.  La  encuesta,  publicada  por  la  revista  Acción  con  claridad  en  su  edición  digital  73,  
consistió  en  798  entrevistas  vía  telefónica  a  miembros  activos  del  partido  en  Hidalgo  con  margen  de  error  del  3  por  ciento.  
Moreno  presumió  tales  resultados  en  su  página  oficial  de  Facebook  donde  el  23  por  ciento  de  los  encuestados  calificó  su  
administración  en  el  comité  estatal  del  partido  como  excelente.  Acción  con  claridad  es  un  órgano  de  difusión  panista.  En  
el  número  73  dedica  varias  páginas  a  los  dos  candidatos  por  la  dirigencia  del  PAN  en  Hidalgo  e  incluso  la  encuesta  aparece  
debajo  de  una  nota  sobre  el  arranque  de  campaña  de  Asael  Hernández.  La  publicación  de  Moreno  Abud  provocó  la  reacción  
de  la  usuaria  Erika  Alemón  Hernández,  simpatizante  de  Asael  Hernández,  quien  escribió  "Encuestas  pagadas,  igual  que  
los  medios".  La  campaña  interna  panista  arrancó  el  domingo  9  de  noviembre  y  concluirá  el  13  de  diciembre.  (Redacción,  
página  05)  
Plaza   Juárez-El   PRI   está   en   crisis   de   credibilidad:   Caballero:   El   dirigente   del   Partido   del   Movimiento   de  
Regeneración  Nacional  (Morena)  en  Hidalgo,  Andrés  Caballero  Cerón,  destacó  que  las  recientes  declaraciones  vertidas  por  
el  senador  Omar.  Fayad  Meneses  en  las  que  solicita  la  investigación  de  todos  los  presuntos  implicados  y  sus  posibles  nexos  
con  el   crimen  organizado,   en  el   caso  de   los  43  normalistas  desaparecidos  en  Ayotzinapa,  Guerrero,  no   son  más  que  
declaraciones  hechas  al  aire  y  un  intento  de  desviar   la  atención  de   la  ciudadanía  que  tiene  mayor  peso  en  contra  del  
gobierno   de   Enrique   Peña   Nieto.   Lo   anterior,   luego   de   que   entre   los   que   el   senador   por   Hidalgo   señalara   para   la  
investigación,  propusiera  al  morenista  y  fundador  del  partido,  Andrés  Manuel  López  Obrador,  por  lo  que  Caballero  Cerón,  
indicó  que  lo  que  si  queda  clara  es  la  petición  que  se  realiza  ante  el  poder  legislativo  para  pedir  un  juicio  político  en  contra  
de  Jesús  Murillo  Karam  "por  sus  omisiones,  las  declaraciones  faltas  de  sustentos,  y  su  posible  nexo  e  encubrimiento  de  
quienes  ordenaron  la  desaparición  de  los  43  jóvenes  normalistas.  "Pretenden,  sin  resultado  favorable,  desviar  la  atención,  
el  PRI  está  en  crisis  de  credibilidad,  al  asunto  de  los  normalistas  se  sumó  la  famosa  casa  blanca,  que  ahora  quieren  vender  
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y  demás,  si  hubiera  sido  lícita  ¿porqué  deshacerse  de  ella?,  la  realidad  en  el  país  es  que  el  índice  de  desaparecidos  va  en  
aumento,  ha  alcanzado  cantidades  record,  y  con  lo  que  sucede  en  el  país,  las  cifras  poco  a  poco  están  saliendo  a  flote",  
dijo.  Y  agregó  "Morena  continuará  con  la  petición  de  Juicio  de  Procedencia  y  Juicio  Político  en  contra  del  procurador,  todo  
nos  hace  creer  que  está  en  contubernio  con  quiénes  decidieron  los  asesinatos  del  26  de  septiembre  y  la  desaparición  de  
los  43  normalistas,  no  es  posible  su  actuar,  tampoco  sus  declaraciones,  por  eso  es  necesario  el  Juicio  Político".  Finalmente  
declaró  que  la  inseguridad  es  un  estado  que  gana  terreno  muy  por  encima  de  los  discursos  que  ha  manejado  el  gobierno  
federal,  "la  realidad  está  por  encima  de  lo  que  quieren  hacer  creer,  la  gente  lo  sabe,  lo  vive  cada  día,  no  es  posible  que  el  
crimen  organizado  campe  a  sus  anchas  con  la  complacencia  de  sus  organismos  y  los  gobiernos,  aunado  a  las  problemáticas  
que  van  en  aumento  como  el  desempleo,  el  PRI  ha  abierto  la  Caja  de  Pandora  para  ellos  pero  el  despertar  del  pueblo  que  
seguirá  actuando  con  prudencia  y  sin  caer  en  provocaciones  como  la  represión  del  pasado  20  de  noviembre  en  el  zócalo  
y  la  presencia  de  militar  disfrazados.  (Oscar  Raúl  Pérez,  página  5A)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Crónica-Recrimina   representante   integración   de   consejero   al   INE:   El   representante   suplente   del   Partido   del  
Trabajo   (PT)  ante  el  Consejo  Estatal  del   Instituto  Nacional  Electoral   en  Hidalgo   (INE),   Fernando  Olvera,   anunció  que  
recriminará   la   integración   de   Eliodoro   Romo   Nájera   como   consejero   electoral   propietario   del   04   Consejo  Distrital.   Lo  
anterior  porque  está  en  contra  de  la  ley  vigente,  pues  es  funcionario  municipal  que  actualmente  ostenta  el  cargo  de  titular  
de  
consejeros  electorales  estatales  y  demás  servidores  públicos  que  establezca  la  ley  no  podrán  tener  otro  empleo,  cargo  o  
comisión,  con  excepción  de   los  no   remunerados  en  actividades  docentes,  científicas,  culturales,  de   investigación  o  de  
beneficencia.  Tampoco  podrán  asumir  cargo  público  en  los  órganos  emanados  de  las  elecciones  en  cuya  organización  y  
desarrollo  hubieren  participado,  ni   ser  postulados  para  un  cargo  de  elección  popular  o  asumir  un   cargo  de  dirigencia  

el  cargo  ante  el  órgano  electoral,  pues  la  ley  es  clara.  (Everest  Villagrán,  página  09)  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Concluyó  encuentro  de  procuración  de  Justicia:  Tras  dos  días  de  trabajo,  concluyó  el  Primer  Encuentro  
Nacional  de  Procuración  y  Administración  de   Justicia   celebrado  en   la  ciudad  de  México  con   la  presencia  de   fiscales   y  
procuradores  de  todo  el  país.  En  el  acto,  el  procurador  hidalguense,  Alejandro  Straffon  Ortiz,  expuso  la  técnica  jurídica  de  
transición  al  nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal  en  Hidalgo,  gradualmente  aplicada  en  Pachuca  y  municipios  que  comprenden  

  en  
los   criterios  que  

consolidar  la  actuación  de  la  Procuraduría  en  el  nuevo  sistema,  pues  desde  la  publicación  de  la  reforma  constitucional  que  
dio  origen  a  este  nuevo  modelo  de  administración  de  justicia  penal,  hemos  intervenido  decidida  y  rigorosamente  en  los  

Justicia  Acusatorio  y  Oral,  cuyo  plazo  para  la  aplicación  en  todo  el  país  concluye  en  el  2016,  por  lo  que  se  catalogaron  
como  positivas  las  experiencias  ahí  compartidas,  señaló  Straffon.  (Redacción,  página  04)    
Síntesis-Expone  Straffon  transición  en  el  sistema  penal:  (Susana  Jiménez,  página  16)  
Criterio-Exigen  realizar  investigación  contra  edil  Alejandro  Barranco:  Habitantes  de  Tenango  de  Doria  solicitaron  
por  escrito  al  gobierno  de  Hidalgo  que  inicie  una  investigación  contra  el  alcalde  Alejandro  Barranco  Flores,  por  anomalías  
que  van  desde  el  nepotismo,  salarios  elevados,  hasta  la  presunta  ocupación  de  recursos  federales  para  remodelar  la  casa  
de   su  esposa,   la  presidenta  del   sistema  DIF  municipal.   En  este  último  caso   fueron  120  mil   pesos   los  que   se  habrían  
invertido  para  remodelar  el  domicilio  de  Sofía  Monrroy  Alarcón,  bajo  el  pretexto  que  en  él  se  instalaría  la  Casa  del  Adulto  

bien  se  contrató  una  constructora  externa  para  ejecutar  esta  remodelación,  fueron  trabajadores  del  propio  ayuntamiento  

Doria.  Dicho  grupo  está   integrado  por  distintos  sectores  de   la  población  y  nació  el  pasado  27  de  agosto  a  raíz  de   las  

con  el  del  edil  emanado  de  las  filas  del  PAN.  De  acuerdo  con  el  tabulador  de  salarios  mostrado  en  el  portal  oficial  del  
ayuntamiento,  Barranco  Flores  percibe  una  dieta  mensual  de  64  mil  905  pesos,  es  decir  30  mil  550  pesos  más  que  el  
salario  que  le  sugirió  el  Congreso  de  Hidalgo,  que  es  34  mil  355  pesos.  Dicho  salario  está  por  arriba  del  sueldo  de  los  
alcaldes  de  Pachuca,  Tulancingo,  Huejutla  e  Ixmiquilpan,  donde  hay  una  población  superior,  incluso  gana  10  mil  pesos  
menos  que  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz.  El  grupo,  que  acudió  el  pasado  viernes  a  palacio  de  gobierno  de  Hidalgo  
a  entregar  este  oficio,  también  denunció  nepotismo  de  por  lo  menos  cuatro  trabajadores  que  son  familiares  directos  del  
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edil,  entre  ellos  está  su  hermano  Honorato  Barranco  Flores.  A  lo  anterior  se  suman  problemas  de  seguridad  en  el  municipio,  
falta  de  atención  al  cuerpo  policiaco  y  en  cuestión  de  infraestructura  del  centro  de  salud.  Ante  todas  estas  irregularidades,  
los   vecinos   inconformes  pidieron  que   el   alcalde   solicite   licencia   -para   separarse   del   cargo-   en   tanto   se   investigan   las  
irregularidades  administrativas  y  posibles  delitos.  Cabe  señalar  que  en  reiteradas  ocasiones  el  edil  panista  ha  roto   las  
mesas  de  trabajo  con  esta  agrupación,  pues  no  asiste  a  las  reuniones  (la  más  reciente  fue  del  17  de  noviembre)  que  ha  
concertado  para  dirimir  la  problemática  y  que  organizó  la  Secretaría  General  del  gobierno  de  Hidalgo.  (Antonio  Alcaraz,  
página  05)  
Crónica-Reconoce  Olvera  el   aporte  de  Pemex  a   los  municipios:   Reconoció   el   gobernador   Francisco   Olvera   el  
compromiso  social  de  Petróleos  Mexicanos  (Pemex),  no  sólo  por  el  impulso  de  las  políticas  públicas  que  implementa  sino  
por  el  aporte  que  realiza  año  con  año  a  Hidalgo  y  sus  municipios,  mediante  diferentes  apoyos  en  especie.  Lo  anterior  en  
el  marco  de  la  entrega  de  diversos  beneficios  que  llevó  a  cabo  Froylán  Gracia  Galicia,  coordinador  ejecutivo  de  la  dirección  
general,  a  nombre  del  director  general  de   la  paraestatal,  Emilio  Lozoya  Austin,  en  favor  del  gobierno  hidalguense,  así  
como  de  17  ayuntamientos.  Durante  la  entrega  correspondiente  al  2014,  Olvera  Ruiz  expresó  que  para  el  gobierno  estatal  
y  los  municipios  beneficiados  es  importante  sentir  más  cercano  el  apoyo  de  Pemex,  con  esta  y  otras  acciones.  Al  referir  
que  Pemex  es  de  todos,  el  titular  del  Ejecutivo  estatal  precisó  que  para  los  hidalguenses  resultó  de  suma  importancia  su  
renovación,   impulsada  por   la   federación,   al   convertirla   en  una   empresa   preocupada   y   ocupada   en   su  modernización,  
eficacia  y  transparencia.  De  la  misma  forma  Olvera  Ruiz  destacó  que  existen  grandes  proyectos  de  Pemex  hacia  Hidalgo,  

-donde  de  alguna  manera  
tienen  relación  con  Pemex-
el   mandatario   estatal   se   comprometió   a   que   estos   apoyos   recibidos   sean   utilizados   con   transparencia,   ya   que   los  
ayuntamientos  que  se  hicieron  acreedores  a  estos  podrán  cumplir  con  algunas  demandas  pendientes  y  sensibles  para  la  
población.  Por  su  parte  Froylán  Gracia  refirió  que  para  Pemex  resulta  muy  enriquecedor  el  hecho  de  respaldar  a  los  estados  

transparente,  de   cara  a   los   retos  mismos  del  mercado  a  nivel   int
provienen  del  Programa  de  Apoyo  a  la  Comunidad  y  al  Medio  Ambiente  (PACMA),  con  el  que  se  impulsan  obras  y  acciones  
que   permiten   mejorar   el   desarrollo   humano,   generar   capacidades   productivas,   atender   rezagos   sociales   y   forjar   un  
desarrollo  comunitario  sustentable  de  largo  plazo,  en  las  comunidades  que  se  encuentran  dentro  de  las  áreas  de  influencia  
de  Pemex.  El  coordinador  ejecutivo  de  la  empresa  expuso  que  para  Petróleos  Mexicanos  Hidalgo  es  una  prioridad  porque,  

(Alberto  Quintana,  página  03)  
El  Independiente-Entrega  Pemex  140  mdp  a  municipios  petroleros:  (Redacción,  página  02)  
El  Reloj-Entrega  PEMEX  apoyos  en  especie  a  Hidalgo:  (Sergio  Juárez,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Entregan  apoyos  al  gobierno  y  17  municipios:  (Redacción,  primera  plana)  
Plaza  Juárez-Olvera  reconoce  compromiso  social  de  Pemex:  (Redacción,  página  03A)  
Síntesis-Indemun,  segunda  mejor  para  trabajar:  (Tania  Monroy,  página  04)  
Uno  más  Uno-Entrega  Pemex  apoyos  a  17  municipios  del  estado:  (Luis  Roberto  Reynoso,  página  03)  
Visto  Bueno-Absorbería  Pemex  deuda  de  Hidalgo  por  refinería  Bicentenario:  (Miguel  Alburquerque,  página  
14)  
Crónica-Perfeccionan   conocimiento   sobre   la   violencia   de   género:   Instruir   sobre   violencia   de   género   con  
especialidad  en  violencia  sexual  a  servidores  públicos  de  diferentes  instituciones  estatales  es  la   finalidad  del  diplomado  
que  imparte  la  Asociación  para  el  Desarrollo  Integral  de  Personas  Violadas  A.C.  (Adivac).  Pormenorizó  Rosa  María  García  
Pardo,  coordinadora  de  Asesores  del  Sistema  para  el  Desarrollo  Integral  de  la  Famililla  de  Hidalgo  (DIFH),  que  derivado  
de  las  políticas  públicas  y  acciones  para  prevenir  la  violencia  emprendidas  por  Guadalupe  Romero  Delgado,  presidenta  del  
Patronato  del  Sistema  DIFH,  es  que  imparten  esta  capacitación  a  personal  de  la  Procuraduría  de  la  Defensa  del  Menor  y  
la  Familia,  Desarrollo  Humano,  Protección  a  la  Niñez  y  Coordinación  de  Asesores;;  además  de  los  Centros  de  Atención  a  
Víctimas  (Cavi)  y  del  Centro  de  Justicia  para  Mujeres  de  la  entidad.  La  finalidad  del  diplomado  es  formar  profesionales  de  
instituciones   públicas,   privadas,   organizaciones   de   la   sociedad   civil   de   ciencias   sociales   y   de   la   salud   en   torno   al  
conocimiento,   tratamiento   terapéutico  y  prevención  psicosocial   de   los   fenómenos  de   la   violencia   sexual   y   familiar.   La  
estructura  del  diplomado  que   se   imparte  a  partir   de   este  mes,  al  mes  de   febrero  del   siguiente  año,   se  divide  en  14  
seminarios-talleres;;  las  y  los  participantes  abordarán  temas  como  la  prevención  comunitaria  de  la  violencia  de  género,  
masculinidad,   violencia   de   género   en   los   medios   de   comunicación,   violencia   y   abuso   sexual,   modelos   de   atención  
psicoterapéutica  de  la  violencia  sexual  a  menores  y  adultos,  además  de  un  modelo  de  contención  para  familiares  de  las  
víctimas.  (Milton  Cortés,  página  10)  
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El   Sol   de   Hidalgo-Reconocen   trabajo   municipal:   En   evento   celebrado   en   la   Ciudad   de   México,   el   Instituto  
Hidalguense  para  el  Desarrollo  Municipal  (INDEMUN),  organismo  público  descentralizado  del  gobierno  que  encabeza  el  
mandatario  Francisco  Olvera,  recibió  el  reconocimiento  como  la  segunda  mejor  institución  pública  para  trabajar  en  México,  
de  manos  del  subsecretario  del  Trabajo  del  gobierno  federal,  Rafael  Adrián  Avante  Juárez,  y  del  presidente  del  Instituto  
Great  Place  to  Work  México,  Jorge  Ferrari.  Durante  su  intervención,  el  subsecretario  federal  del  Trabajo  hizo  hincapié  en  
la  importancia  que  exista  confianza  entre  los  colaboradores  de  las  instituciones  públicas  para  brindar  un  buen  servicio  a  
la  ciudadanía.  En  su  oportunidad,  el  director  general  de  INDEMUN,  José  Luis  Guevara,  manifestó  que  esta  certificación  
permite  al  organismo,  creado  en  esta  administración  por  el  gobernador  Francisco  Olvera,  generar  un  clima  laboral  basado  
en  el  respeto,  la  innovación  y  la  equidad  de  género,  para  así  impulsar  el  gobierno  moderno,  eficiente  y  municipalista  que  
establece  el  Plan  Estatal  de  Desarrollo.  Al  agradecer  la  distinción,  Guevara  Muñoz  consideró  que  "el  hecho  de  que  en  este  
ranking   participen   instituciones   públicas   federales   y   estatales   de   todo   el   país,   nos   permite   medirnos   y   aprender   de  
organizaciones  como  la  Comisión  Federal  de  Electricidad,  la  Comisión  Nacional  Bancaria  y  de  Valores  y  la  Secretaría  de  
Economía,  demostrando  que  la  administración  pública  del  estado  de  Hidalgo  es  competitiva  y  tiene  una  dinámica  de  primer  
nivel".  Cabe  resaltar  que  otra  institución  pública  hidalguense,  la  Comisión  Estatal  de  Derechos  Humanos,  ocupó  el  tercer  
lugar,  lo  que  ubica  a  la  entidad  a  la  vanguardia  en  este  ranking,  el  cual  mide  más  de  60  reactivos  que  utilizan  y  reconocen  
gobiernos  y  empresas  en  México  y  otros  países.  (Redacción,  página  02A)  
Milenio-Indemun,  segunda  mejor  institución  para  trabajar:  (Redacción,  página  11)  
El  Independiente-Certifica  Secretaría  del  Trabajo  Federal  a  Indemun:    (Redacción,  página  03)  
Plaza  Juárez-Recibe  Indemun:  (Redacción,  página  05A)  
Síntesis-Indemun,  segundo  mejorar  para  trabajar:  (Tania  Monroy,  página  04)  
Uno  más  Uno-INDEMUN,  segunda  mejor  institución  pública  para  trabajar  en  México:  (Redacción,  página  
05)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Premia  federación  de  municipios  por  predial  a  Pachuca:  El  ayuntamiento  de  Pachuca  recibió  el  Premio  
Nacional  al  Buen  Gobierno  Municipal  a  través  de  la  Federación  Nacional  de  Municipios  de  México,  el  gobierno  de  Jalisco,  
la   Procuraduría   Federal   del   Consumidor   y   Banobras,   por   su   esquema   de   recaudación   predial.  
Fortalecimiento  de  las  Finanzas  Locales,  el  gobierno  de  la  capital  del  estado  de  Hidalgo  recibió  esta  distinción  por  considerar  
que  se  han  implementado  soluciones  innovadoras  en  la  materia,  que  constituyen  un  ejemplo  digno  de  ser  replicado  en  los  

de  Municipios  desde  hace  tres  años  para  reconocer  a  administraciones  locales  que  realizan  una  buena  gestión  pública  y  
ofrecen   soluciones   innovadoras,  según   informó   la  autoridad   local.  El   reconocimiento,  otorgado  durante   la  Conferencia  

políticas  públicas  en  el  fortalecimiento  de  las  finanzas,  se  han  ejercido  diversos  proyectos  y  alternativas  para  lograr  una  

obras,  programas   sociale
reconocimiento  por  finanzas  sanas  de  parte  de  la  organización  Fitch  Ratings.  La  Tesorería  municipal  reporta  que  en  2014  
se  han  recaudado  79  millones  de  pesos  derivado  del  pago  del  predial:  Durante  el  Buen  Fin,  especificó,  más  de  mil  500  
cuentas  se  pusieron  al  corriente,  lo  que  quejó  ingresos  por  2  millones  de  pesos  a  las  arcas  locales.  De  acuerdo  con  el  área  
capitalina,  el  porcentaje  de  contribuyentes  cumplidos  en   la  reciente  administración  es  de  65  por  ciento.  (Redacción,  
página  07)  
Crónica-Atribuye  EGS  premio  a  la  respuesta  social:  (Milton  Cortés,  página  08)  
El  Independiente-Recibe  Pachuca  premio  nacional  por  fortalecimiento  de  finanzas:  (Redacción,  página  06)  
El  Reloj-Reconoce  FENAMM  a  Pachuca  por  su  buen  gobierno:  (Redacción,  página  04)  
El  Sol  de  Hidalgo-PREMIO  NACIONAL  AL  BUEN  GOBIERNO  MUNICIPAL:  (Erwin  Reyes,  primera  plana)  
Plaza  Juárez-Premio  al  Ayuntamiento  de  Pachuca,  por  fortalecimiento  de  las  finanzas  locales:  (Redacción,  
página  03A)  
Síntesis-Pachuca  gana  premio  por  buenas  finanzas:  (Susana  Jiménez,  página  02)  
Uno  más  Uno-   
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Milenio-   
  
Cambios  en  la  elección  
  
La  recientemente  aprobada  y  nueva  figura  de  la  Comisión  de  Postulación  de  Candidatos  creada  por  el  CEN  del  PRI  abre  la  
puertas  a  un  nuevo  proceso  para   los   casi  ungidos  y   los  aspirantes  para  2015,  pues  mientras  unos  ya   se  veían  en   la  
campaña,  a  otros  se  les  abre  esta  nueva  posibilidad  de  operación  al  interior  del  tricolor.  Tras  reunirse  la  semana  anterior  
en  la  dirigencia  nacional  priista,  el  mensaje  de  César  Camacho  fue  directo,  el  PRI,  el  partido  en  el  poder,  el  PRI  de  Peña  
Nieto,  que  no  es  ajeno  aunque  pretenda  serlo  a  todo  el  vendaval  social  y  de  protestas  que  se  le  han  encimado  al  mandatario  
desde  el  caso  Ayotzinapa,  quiere  revertir   la  situación  con  candidatos  que  no  den  de  que  hablar  y  que  respondan  a   la  
ciudadanía   como   en   cuestión   debería   ser.   En  Hidalgo   el  mensaje   fue   desmenuzado   de   dos   formas,   se   seleccionarán  
candidatos  a  diputados  federales  por  el  principio  de  mayoría  relativa  a  través  del  método  de  Convención  de  Delegados  en  
los  distritos  de  III  Actopan,  V  Tula,  VI  Pachuca  y  VII  Tepeapulco,  mientras  que  en  los  distritos  I  Huejutla,  II  Ixmiquilpan  
y  IV  Tulancingo  será  a  través  de  una  Comisión  de  Postulación  de  Candidatos,  una  nueva  figura  determinada  por  el  Consejo  
Político  Nacional  del  partido.  Esto  deja  un  panorama  en  el  que  para  la  Huasteca,  el  Valle  del  Mezquital  y  Tulancingo  no  
hay  perfiles  de  unidad  y  más  allá  de  eso,  no  hay  quien  garantice  un  triunfo  contundente  para  el  PRI  en  2015  en  dichas  
zonas  sin  salir   raspado  o  con  división  al   interior.  En  dichas   regiones,  donde  predominan   los  activos  políticos  que  han  
decidido  elecciones  incluso  para  gobernador,  la  baraja  es  extensa  en  cuanto  a  personajes  del  gabinete  estatal  para  el  PRI,  
donde  hay  nombres  como  Pedro  Luis  Noble  para  Actopan,  Joel  Guerrero  para  Huejutla,  Roberto  Pedraza  para  Ixmiquilpan,  
quienes   representan  el   trabajo  estatal  del  gobierno  de   Francisco  Olvera.  Sin  embargo,  hay  aspirantes  externos   como  
Carolina  Viggiano,  directora  nacional  del  Conafe  quien  podría  ir  como  candidata  al  distrito  1  en  Huejutla,  o  su  hermano  
Juan  José  Viggiano,  actual  diputado  local  del  PRI  y  Javier  Amador,  también  diputado  local  pero  por  Jacala,  que  también  
estaría  contendiente  por   la  candidatura  a  una  curul  en  el  distrito  con  sede  en   Ixmiquilpan.  En  Tulancingo,  un  distrito  
extenso  que  cubre  desde  el  Corredor  de  la  Montaña  hasta  la  sierra  Otomí-Tepehua,  suenan  nombres  como  Rocío  Ruiz  de  
la  Barrera,  académica  y  personaje  connotado  de  Tulancingo,  así  como  Luis  Marroquín,  ex  diputado  local  pero  no  se  ve  la  
mano  fuerte  del  gobierno  estatal,  que  en  dicha  región  tiene  como  tutor  al  secretario  de  Obras,  Jesús  Romero  Quintanar.  
De   entre   ellos,   saldrán   algunos   representantes   de   elección   popular   con   los   que   el   PRI   buscará   recobrar   la   confianza  
ciudadana,   pero   que   antes   tendrán   que   demostrar   su   capacidad   de   operación   política   ante   la   nueva   Comisión   de  
Postulación  de  Candidatos.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Vía  Libre-   
  
Guerra  sucia  en  el  PAN  
  
La  contienda  por  el  Comité  Directivo  Estatal  (CDE)  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  que  por  primera  vez  se  definirá  por  
el  voto  de  los  militantes  parecía  un  buen  ejercicio  democrático  se  tornó  en  una  guerra  sucia  con  toda  clase  de  artimañas  
y  marrullerías  para  descalificar  al  adversario  que  mucho  daño  le  hará  a  este  instituto  político  que  no  termina  de  recuperarse  
en  Hidalgo.  Derivada  de   la  urgencia  del  presidente  municipal   con   licencia  de  Tezontepec  de  Aldama  Azael  Hernández  

acordada  por  la  dirección  nacional  fue  impugnada  y  la  autoridad  electoral  ordenó  se  celebrara  el  proceso  interno  por  lo  
que  ahora  busca  la  reelección.  
Pérez  que  en  2007  como  enviado  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  se  vio  envuelto  en  un  escándalo  interno  por  mal  manejo  
de  recursos  cuando  asumió  funciones  de  presidente  del  CDE  cuando  concluyó  el  periodo  de  Bernardo  Guillermo  Galland  
Guerrero  que  finalmente  no  trascendió  de  señalamientos.  Apenas  asomó  la  cabeza  Muciño  Pérez  iniciaron  los  ataques  en  
contra  de  Moreno  Abud  a  través  de  las  redes  sociales  a  fin  de  desacreditarlo  conforme  se  acerca  la  jornada  electoral  y  
para  algunos  observadores  personajes  como  el  titular  de  la  Oficina  de  Servicios  Federales  de  Apoyo  a  la  Educación  del  
estado  (OSFAE)  Raimundo  Ordoñez  Meneses  y  el  diputado  federal  Erick  Marte  Rivera  Villanueva  son  los  instigadores.  Lo  
que  ensucia  el  proceso  panista  y  mucho  daño  le  hace  a  este  partido  urgido  de  dar  señales  de  unidad  y  fortaleza  a   la  
población  con  miras  a  las  elecciones  federales  intermedias  de  2015  en  las  que  habrá  mayor  competencia  al  aumentar  a  
10  el  número  de  partidos  políticos  en  un  escenario  difícil  para  el  país.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
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Crónica-Vocales  Extraviadas   
  
Teatro  guiñol  
  
El  14  de  diciembre  será  la  elección  para  definir  la  nueva  dirigencia  estatal  del  Partido  Acción  Nacional.  Asael  Hernández  
por  una  parte  y  Alejandro  Moreno  por  la  otra  buscan  convencer  a  la  militancia  blanquiazul  y  así  ser  electos  para  un  periodo  
de   dos   años,   según   lo   que   ordenó   el   TEPJF.   El   saldo   de   las   primeras   semanas   de   campañas   es   de   total   y   absoluto  
aburrimiento.  El  panismo  hidalguense,  de  por  sí  desencantado  y  dividido,  trata  de  reorganizarse,  intenta  no  quedarse  a  la  
zaga  respecto  a  los  otros  organismos  políticos  estatales.  El  sector  panista  que  hoy  dirige  Alejandro  Moreno  vive  una  fase  
pragmática  y  en  busca  de  no  desaparecer  del  mapa  político  estatal,  justifica  su  alianza-sumisión  a  Gerardo  Sosa.  Moreno  
dice  a  sus  amigos  que  la  victoria  es  segura  porque  él  está  cerca  de  las  bases  blanquiazules,  atrás  quedó  su  origen  priista  
pero   no  pierde   el   estilo   y   a   pesar   del   trance  por   el   que   ahora   atraviesa,   también   construye   a   futuro   en   pos   de  una  
candidatura  a  presidente  municipal.  Sus  recorridos  son  escasamente  comentados  y  su  campaña  podría  definirse  como  un  
pase  de   lista  a  delegados   con  el  propósito  de  asegurar   los  votos  estrictamente  necesarios  para  ganar.  El   alcalde  con  
licencia  de  Tezontepec  de  Aldama,  Asael  Hernández,  ya  se  dio  cuenta  que  el  panismo  hidalguense  no  lo  conoce  ni  quiere  
saber  de  él.  Marcado  por  intereses  federales  priistas,  Asael  va  dando  tumbos  en  una  campaña  donde  hay  muchos  generales  
pero  ningún  soldado.  Por  sí  no  fuera  poco,  la  ignorancia  política  del  aspirante  Asael  torpemente  permitió  que  el  diputado  
federal  Erick  Marte  se  apoderará  de  su  campaña.  Una  que  no  despega  por  más  que  pagan  entrevistas  a  modo.  Erick  Marte  
es  para  los  panistas,  el  electorado  y  la  prensa,  un  político  poco  serio.  Acomodaticio,  embaucador  y  corrupto  que  al  no  
lograr  comprar  voluntades  entonces  se  vale  de  la  difamación  para  justificar  sus  carencias.  En  este  escenario  cumplieron  
una   semana   las   campañas   internas  en  el  PAN.   Sea   cual   sea  el   resultado  es  evidente  que  Acción   Nacional  no   logrará  
reposicionarse  entre  el  electorado  para  la  próxima  elección.  
dicho  que   le  viene  a  modo  al  momento  actual  del  panismo  hidalguense  porque,  nuevamente,  desde  otras   latitudes  y  
dirigencias,  anuncian  que  Xóchitl  Gálvez  será  reciclada  en  una  candidatura  plurinominal  blanquiazul.  Así  que  ahora  en  el  
PAN  están  repletos  de  esas  prácticas  que  siempre  criticaron.  ¿Qué  clase  de  opción  electoral  piensan  construir  si  los  dos  
bandos  en  disputa  son  títeres  de  intereses  muy  lejanos  a  los  principios  que  fundaron  ese  partido?  
  
(Andrés  Torres  Aguirre,  página  03)  
Criterio-   
  
Territorios  liberados  
  
Dicen  que  para  emprender  cualquier  aventura  es  necesario  dar  el  primer  paso.  Hoy,  en  México,  tenemos  que  dar  el  primero  
de  una  larga  serie,  y  alguien  debe  comenzar.  Necesitamos  plantar  una  bandera  blanca  en  una  zona  de  nuestra  ciudad,  de  
nuestra  colonia,  de  nuestra  manzana,  y  a  partir  de  ella  avanzar  en  la  urbanidad,  educación  y  respeto  a  la  ley.  A  partir  de  
ese  punto  todos  debemos  actuar  como  siempre  debemos  de  hacerlo:  con  respeto,  con  tolerancia,  con  orden.  Esa  bandera  
debe  luego  convertirse  en  dos,  en  cuatro,  en  ocho  y  así  sucesivamente  para  que  estos  símbolos  nos  recuerden  que  poco  
a  poco,  paso  a  paso,  nuestra  manzana,  nuestra  colonia,  nuestra  ciudad  es  un  territorio  donde  todos  nos  respetamos  y  
denunciamos  a  quienes  no  lo  hacen.  Nada  de  estacionarse  en  doble  fila,  de  tirar  basura,  de  insultar  al  otro  automovilista,  

  del  agua.  Esas  banderas  blancas  deben  
de  ser   la  demarcación  de  un  territorio   liberado,  de  un   lugar  en  el  que  cualquier  persona  quisiera  vivir.  Y  si   liberamos  
nuestra  manzana,  nuestra  colonia,  nuestra  ciudad,  habremos  sentado  un  precedente  de  que  en  México  podemos  vivir  en  
paz  y  en  armonía.  Y  luego  será  todo  el  municipio,  y  otra  ciudad;;  una  región  y  luego  un  estado  y,  por  qué  no,  un  país  
entero.  Eso  sí:  cada  quien  debe  dar  su  primer  paso.  No  se  vale  esperar  a  que  los  demás  cambien,  o  a  que  el  gobierno  
organice  nuestro  actuar.  Liberar  nuestra  casa  o  nuestro  barrio  es  tarea  personal.  Si  queremos  cambiar,  si  queremos  un  
país  mejor,  debemos  dar  nuestro  primer  paso.  
    
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  tras  la  polémica  elección  interna  del  PRD,  en  donde  renovaron  la  dirigencia  estatal,  ahora  la  dirigencia  se  centra  en  
las  elecciones   federales;;   sin  embargo,   ya  hay  algunos  negativos  dentro  del  partido  que  aseguran  no  dará   tiempo  de  
renovar   todas   las   estructuras   en   el   estado,   pues   el   partido   está   prácticamente   en   cero   tras   los   cambios   y   fugas   de  
militantes.  Dicen  que  el  único  optimista  es  el  dirigente  Ramón  Flores,  quien  asegura  que  sí  da  tiempo  de  fortalecer  los  
comités  municipales.  
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:  Que  tras  los  desafortunados  comentarios  de  militantes  de  priistas  en  sus  redes  sociales  respecto  a  las  marchas  en  apoyo  
a   los  normalistas  desaparecidos  de  Ayotzinapa,   dicen  que  ya   le  encargaron  al   líder   juvenil   de   los  priistas,  Roberto  
Núñez,  fomentar  entre  la  joven  militancia  el  respeto  por  el  tema,  que  en  estos  momentos  está  muy  delicado,  políticamente  
hablando,  además  para  ir  preparando  a  dicha  estructura  para  que  mejor  vayan  pensando  en  las  próximas  elecciones,  en  
donde  dicen  que  ni  tiempo  les  dará  de  hacer  comentarios  ociosos.  
  
:  Que   quienes  andan  muy  emocionados   con   su   campaña   son   los  del   equipo  de  Alejandro  Moreno,   quienes  andan  
mostrando  a  todo  mundo  la  revista  nacional  del  PAN  en  donde  una  encuesta  realizada  supuestamente  por  el  partido  a  
nivel  nacional  da  una  buena  ventaja  sobre  su  competidor  Asael  Hernández,  de  quien  dicen  no  logra  repuntar  entre  la  
militancia.  El  problema  es  que  ahora  en  la  planilla  del  alcalde  con  licencia  dicen  que  la  encuesta  está  amañada  y  que  desde  
la  dirigencia  nacional  ya  se  está  viendo  por  dónde  va  el  favoritismo.  
  
:  Que  a  quien  le  están  tundiendo  con  unas  grabaciones  con  transportistas  es  al  delegado  regional  de  Huejutla  de  la  
Subsecretaría  de  Transporte,  David  Ramírez  Valencia,  de  quien  están  exhibiendo  supuestos  audios  de  reuniones  que  
presuntamente  sostuvo  con  concesionarios  de  la  Huasteca  y  en  donde  tratan  el  problema  del  pirataje  en  el  transporte  
público,  pero   lo  peor  es  que  el  mismo   funcionario  reconoce  el  problema  y  dice  que  no  se  terminará.  Lo  que  también  
molestó  mucho  a  los  transportistas  es  el  lenguaje  obsceno  con  el  cual  se  dirige  hacia  ellos.  Y  eso  que  es  enlace  institucional.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  

los  costos  que  tenían  las     
César  Abelardo  González  Ramírez  
Investigador  de  la  Universidad  Estatal,  sobre  un  proyecto  piloto  de  evaluaciones.  
  
   s  causas  de  la  población.  Del  

  
Laura  Elena  Herrejón  Caballero  
Secretaria  de  Vinculación  con  la  Sociedad  Civil  del  PRI  Nacional,  durante  una  visita.  
  
  

  
Ramón  Flores  Reyes  
Dirigente  Estatal  del  PRD,  sobre  los  retos  para  el  próximo  año  por  las  elecciones.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
Que  Mirna  Hernández  Morales  diputada  federal  por  el  distrito  II  de  Pachuca,  está  en  la  lista  como  una  de  las  candidatas  
para  asumir   la  secretaria  de  gobierno  en  el  mes  de  marzo,  puesto  al  que  estaría  aspirando  por  ser  gente  cercana  al  
gobernador  de  Hidalgo  Francisco  Olvera.  
  
Que  pese  al   llamado  de  Raymundo  Lazcano  Mejía,   aspirante  a  dirigir   el  Consejo  Coordinador  Empresarial   de  Hidalgo  
(CCEH),  para  sumar  a  su  planilla  al  otro  aspirante,  Juan  Carlos  Martínez  Domínguez  y  declinara  así  a  la  presidencia,  éste  
inscribirá  su  propia  planilla  este  lunes  para  contender  por  la  dirigencia  del  organismo  cúpula,  con  lo  cual  dos  empresarios  
pelearán  por  el  liderazgo  del  CCEH,  haciendo  a  un  lado  el  candidato  de  unidad.  
  
Que   todo   indica   que   Rodolfo   Picazo  Molina   será   reelegido   como   auditor   superior   del   estado   por   un   periodo  más.   El  
exsecretario   de   Finanzas   del   gobierno   del   estado   había   sido   manejado   como   posible   contralor   general   en   el   grupo  
aeroportuario  de  la  Ciudad  de  México,  del  cual  es  titular  el  exgobernador  Manuel  Ángel  Núñez  Soto,  pero  a  últimas  fechas  
todo  apunta  para  que  Picazo  Molina  siga  al  frente  de  su  actual  cargo.  
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Que  en  los  17  planteles  del  subsistema  de  educación  tecnológica  federal  de  Hidalgo,  CBTIS  y  CETIS,  están  atravesando  
por  una  de  las  peores  etapas  en  su  servicio  educativo;;  esto,  por  la  falta  de  atención  y  los  intereses  creados  del  enlace  
estatal  Juan  Manuel  Patiño.  Y  es  que  la  contratación  de  los  docentes  es  al  vapor,  por  lo  que  llegan  carente  de  formación  
y  sin  el  perfil  que  establece  el  reglamento  que  durante  años  ha  sido  violado  por  el  tráfico  de  influencias  que  ejerce  Juan  
Manuel   Patiño   para   favorecer   a   sus   familiares   y   amigos   cercanos.   Muchos   afectados   solicitan   que   se   investiguen   las  
irregularidades  cometidas  en  los  distintos  planteles  educativos.  
  
Que  como  uno  de  los  candidatos  a  diputados  federales  priístas  del  próximo  año  por  algún  distrito  de  Hidalgo  tendrá  que  
ser  menor   de   35   años,   tal   y   como   lo  marca   el   estatuto   vigente   del   PRI,   ya   se  manejan   los   nombres   de   la   regidora  
pachuqueña  Adriana   Flores  y  el   diputado   local  por   Jacala  de  Ledezma,   Javier  Amador  de   la  Fuente.  Claro  que  no   se  
descartan  a  otros  perfiles  jóvenes  valiosos  que  seguramente  surgirán  con  el  paso  de  las  próximas  semanas.  
  
Que  el  municipio  Tenango  de  Doria  se  podría  quedar,  a  partir  del  1  de  diciembre,  sin  policías;;  esto,  luego  que  emplazaran  
al   alcalde   panista   Alejandro   Barranco   Flores   a   una   huelga   colectiva   debido   a   las   pésimas   condiciones   en   las   que   se  
encuentran  el  área  policial,  pues  ya  ni  uniformes  tienen  y  han  sido   los  propios  policías  que  han  comprado  uniformes,  
incluso   de   otras   corporaciones.  Mientras   esto   ocurre,   el   alcalde   se   da   la   vida   con   un   sueldazo   de   64  mil   905   pesos  
mensuales.  
  
Que  hoy  acudirá  el  secretario  de  Finanzas  de  Hidalgo,  Aunard  de  la  Rocha  Waite,  a  comparecer  y  entregar  el  paquete  
presupuestal   para   el   ejercicio   2015   ante   diputados   locales.   Comentan   que   desde   hace   dos   semanas   ha   venido  
memorizando  númer

  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
Los  protagonistas  del  narcomenudeo  en  Hidalgo:   jóvenes  menores  de   25  años  que  viven  en  Pachuca  y  Mineral  de   la  
Reforma.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-   
  
Por  si  no  fuera  suficiente  obligar  a  pensionados  y  jubilados  a  acudir  periódicamente  a  las  oficinas  del  IMSS  para  llevar  a  
cabo  la  
sistema  donde  se  realiza  el  registro.  
  
Ante  este  problema,  los  beneficiarios,  quienes  en  su  gran  mayoría  son  personas  de  la  tercera  edad  y  provienen  de  distintos  
municipios  del  estado,  tienen  que  realizar  una  nueva  visita  a  las  oficinas  del  organismo  ubicadas  en  Pachuca,  lo  cual  no  
sólo  les  implica  un  gasto,  sino  que  muchas  ocasiones  afecta  su  salud  debido  a  lo  cansado  que  les  resultan  los  traslados.  
Así  de  insensibles  son  los  métodos  empleados  por  el  IMSS,  lo  cual  orilló  al  Congreso  local  a  solicitar  a  la  institución  que  
elimine  el  procedimiento  presencial  para  la  comprobación  de  supervivencia  y  se  le  sustituya  por  mecanismos  más  flexibles,  
que  faciliten  a  los  jubilados  y  pensionados  su  cumplimiento.  La  mala  noticia  es  que  este  tipo  de  exhortos  que  hacen  los  
diputados  casi  siempre  son  como  las  llamadas  a  misa.  
  
Suena  en  Radio  Pasillo   que   las  elecciones  para  diputados   federales  de  2015  podrían  significarse  por   el  
regreso  a  la  escena  política  de  priistas  que  últimamente  han  estado  alejados  de  los  reflectores,  como  el  ex  
secretario  de  Desarrollo  Social  de  Hidalgo,  Federico  Hernández  Barros.  
  
Por   cierto,   debido   a   un   nuevo  método   de   selección   de   candidatos   aprobado   recientemente   por   el   CEN   del   PRI,   los  
abanderados  por  los  distritos  de  Huejutla,  Ixmiquilpan  y  Tulancingo  para  la  contienda  del  próximo  año  no  serán  electos  
por  delegados  de  sectores  y  organizaciones  del  tricolor  y  mucho  menos  por  la  militancia,  s   

a  exámenes,  tal  vez  ponerlos  a  debatir  y  principalmente  medir  su  posicionamiento  en  el  electorado,  a   fin  de  designar  a  
quien  el  grupo  elector  considere  la  mejor  opción.  
(Redacción,  página  web)    
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Plaza  Juárez-   
  
Puerto  del  Plato  Huasteco    
Anuncio  que  en  breve  inauguraré  en  Buenos  Aires,  la  capital  de  Argentina,  un  restaurante  que  llevará  por  

  be-llí-si-mas  a  un  costado  de  un  hotel  también  
de  la  misma  franquicia,  pegado  a  lo  que  iba  a  ser  un  Museo  del  Tango,  pero  que  las  autoridades  de  aquellos  
lugares  tuvieron  a  bien  regalarme,  es  decir  dármelo  para  que  hiciera  algo  más  inteligente,  porque  a  ellos  
simplemente  no  les  llega  agua  al  tinaco.  Todas  las  autoridades  de  la  ciudad  de  Buenos  Aires  celebran  el  
arribo  del  nuevo  restaurante  donde  les  enseñaremos  el  bueno  comer  y  el  buen  tomar,  porque  la  verdad  son  
medio  salvajes  en  esos  asuntos.  Y  es  que  la  verdad,  ¡los  argentinos  son  tan  benévolos  con  los  extranjeros,  
tan  risueños,  tan  cooperativos,  tan  alejados  de  cualquier  acto  de  discriminación!  A  los  mexicanos  nos  ven  
como   iguales,  nos  quieren  y  aman.  Hasta  sospecho  que  empiezan  a  pensar  que  de  verdad  somos  seres  
humanos.  ¡Tan  humiles  y  educados!  
    
Geraldina  García  Gordillo  va  porque  va  
  Totalmente  confirmada  la  nominación  de  la  actual  secretaria  de  Desarrollo  Social  del  gobierno  estatal,  como  candidata  
del  tricolor  a  diputada  federal  por  el  distrito  de  la  región  Huasteca.  Geraldina  ha  trabajado  bien  su  pre  candidatura  y  su  
postulación  están  de  acuerdo  todos  los  grupos  políticos  habidos  y  por  haber,  de  tal  modo  que  es  la  primera  que  ya  está  
más  que  firme  en  la  lista.  Anote  también  de  última  hora  a  la  directora  general  de  Progresa,  Paula  Hernández  Olmos,  quien  
es  evaluada  para  ir  por  Pachuca.  Y  por  supuesto  descarte  totalmente  a  la  diputada  local  Rocío  Tello,  quien  ha  hecho  de  
todo  para  que  la  consideren,  pero  nomás  no  tiene  ninguna  posibilidad.  
    
El  burro  hablando  de  orejas  
Usted  lo  sabe,  que  en  la  Universidad  Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo,  de  plano  estuvieron  a  punto  de  amarrarlos  con  tal  
de  que  no  hicieran  marcha  alguna  en  apoyo  a  los  normalistas  de  Ayotzinapa.  El  férreo  control  del  mandamás  empieza  a  
flaquear,  pero   no  así   sus   jilgueros,  que  en  SU  periódico  de  SU  propiedad,  eso   sí   tuvieron  el   cinismo  de  acusar  a   las  
autoridades  del  Cenhies  de  encerrar  a  sus  estudiantes,  pero  jamás  mencionar  lo  que  pasó  en  la  UAEH,  donde  aseguraron  
que  fue  todo  lo  contrario,  que  el  mandamás  hasta  tortas  y  agua  les  llevó  para  la  marcha.  El  cinismo  en  toda  su  expresión.  
    

  

Calderón,  y  lógico  que  no  es  hombre  que  se  deje,  de  tal  modo  que  finalmente  le  salió  alguien  respondón  al  subsecretario.  
Y  de  plano  no  se  entiende  qué  ha  pasado  con  un  político  que  se  antojaba  de  buen  nivel,  pero  que  simplemente  ha  errado  
una  y  otra  vez  en  su  actuar.  Lo  peor  es  que  el  más  dañado  puede  ser  el  diputado   local,  Javier  Amador,  quien  se  ha  
caracterizado  por  un  trabajo  serio  y  profesional.  Algo  le  pasa  a  don  Jesús,  pero  francamente  no  sabemos  qué.  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Pese  a  los  problemas  que  representó  para  la  entidad  el  que  Pemex  cancelara  la  refinería  Bicentenario,  el  panorama  no  es  
tan  negro  pues  la  paraestatal  sigue  concretando  acuerdos  y  otorgando  a  diversos  ayuntamientos  apoyos  en  especie  que  
representan  una  gran  ayuda  para  el  gobierno  estatal,  así  lo  reconoce  el  gobernador  Olvera  Ruiz  al  recibir  este  respaldo  
por  parte  de  funcionarios  federales  y  anuncia  además  que  muy  pronto  darán  a  conocer  más  proyectos  para  el  estado.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Roció  Ruiz: Potencia  Ruiz  de  la  Barrera  al  Colegio  del  Estado  de  Hidalgo,  pues  gracias  a  su  papel  como  directora  
general  han  consolidado  diversas  acciones  en  lo  concerniente  a  programas  y  cuerpos  académicos.  Con  un  amplio  currículo,  
la   doctora   demuestra   que   sus   activos   le   permiten   trabajar   de  una  manera   eficaz   para   entender   el   quehacer   de   este  
importante  organismo  en  favor  del  ámbito  educativo.  
  
Abajo-Alberto  Franco: Tan  deslucido  permanece  el  perfil  del  presidente  municipal  de  Tepeapulco  que  simplemente  
poco  es  lo  que  puede  destacarse  de  su  papel  frente  a  la  actual  administración,  lo  cual  representa  que  el  trabajo  de  su  
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durante  los  próximos  meses  en  esa  demarcación.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
ESTRUCTURAS  
Al   interior   del   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI)   los   dirigentes   dan   prioridad   a   las   acciones   para   el  
fortalecimiento  de  sus  estructuras,  organizaciones  adherentes  y  en  otras  áreas  del  organismo  político  de  
cara  a  la  inminente  cercanía  del  proceso  electoral  que  habrá  de  registrarse  en  2015,  por  ello  los  tricolores  
de  Hidalgo  no  detienen  los  esfuerzos  para  concretar  acciones  pendientes  y  capacitación  a  sus  integrantes,  
sobre  todo  cuando  su  imagen  ante  la  sociedad  mexicana  está  tan  deteriorada  por  diversos  y  lamentables  hechos  
nacionales.  
  
¡AGUAS!  
Como  cada  año,  de  manera  muy  curiosa,  incrementan  las  quejas  por  parte  de  los  usuarios,  ya  que  en  los  recibos  
del  consumo  de  agua  potable  se  eleva  este  servicio  de  manera  considerable  y  con  ello  los  montos  finales  a  
pagar;;  por  su  parte  las  autoridades  de  la  Caasim  advierten  a  los  habitantes  de  Pachuca  y  su  zona  conurbada  
sobre  el  cuidado  que  deben  tener  para  evitar   los  robos  del   líquido  vital,  especialmente  en  las  casas  que  
permanecen  deshabitadas,  donde  registran  algunas  problemáticas  relacionadas  con  dichos  pagos.  
  
MERCADO  
Previeron   autoridades   municipales   un   nuevo   conflicto   con   comerciantes   de   Actopan,   pues   en   breve   será  
inaugurado  el  Mercado  8  de   Julio,   en  el   cual   varios  de   los   vendedores  buscan  desde  ahora   los  mejores  
espacios,   así   mismo   se   pretende   incluir   a   quienes   están   fuera   de   este   recinto   trabajando   de   forma  
irregular,   lo   cierto  es  que  no  existen   las  mejores   condiciones   y  de  no  atenderse   con  oportunidad  el   asunto  pueden  
desatarse  problemáticas  que  incluso  llevarían  a  la  violencia,  según  los  interesados  en  participar  en  este  sitio  mercantil  a  
como  dé  lugar.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-Canalizar     
  
La   desaparición   forzada   de   43   normalistas   de   la   Normal   Rural   Isidro   Burgos   de   Ayotzinapa,   Guerrero,   evidenció   la  
posibilidad  de  que  haya  policías  y  representantes  populares  del  ámbito  municipal  al  servicio  del  crimen  organizado,  una  
problemática  que  si  bien  no  puede  asumirse  como  generalizada  en  todas  las  instituciones,  tampoco  debe  minimizarse  o  
soslayarse.  La  sociedad  mexicana  y   las   instituciones  públicas  debemos  cerrar   las  posibilidades,  acotar   los  márgenes  y  
ventanas  que  les  den  opción  a  delincuentes  para   instalarse  en  candidaturas  a  cargos  de  representación  popular,  y  no  
permitir  tampoco  que  quienes  ya  estén  en  funciones  de  gobierno,  traicionen  a  la  población  y  se  conviertan  en  aliados  de  
los  maleantes  a  los  que  deben  combatir.  Ni  candidatos  delincuentes  ni  espacios  para  financiamiento  con  dinero  ilícito  a  
campañas  electorales  son  dos  reclamos  y  reflexiones  que  merecen  acción  y  corresponsabilidad.  En  medio  del  proceso  de  
organización  de  la  elección  que  tendremos  el  próximo  año  en  '17  entidades  federativas  coincidiendo  con  la  contienda  para  
renovar  la  cámara  de  diputados  federal,  esta  agenda  de  preocupación,  entre  las  muchas  situaciones  derivadas  del  caso  
Iguala,  llama  a  ciudadanos,  candidatos,  partidos  políticos  y  autoridades  a  emprender  acciones,  tomar  decisiones  y  medidas  
colectivas,  para  expulsar  a  delincuentes  de  los  entornos  comiciales  y  a  defender  la  vía  democrática  y  pacífica  que  merece  
el  país,  a  traducir  la  indignación  en  suma  de  esfuerzos  para  evitar  el  deterioro  de  instituciones  que  tanto  nos  ha  costado  
construir.  La  autoridad  electoral,  además  de  organizar  elecciones,  debe  recuperar  la  confianza  rota  en  zonas  lastimadas  
por   distorsiones   de   la   actividad   pública   como   la   registrada   en   Iguala,   en   zonas   donde   hay   una   con   una   ciudadanía  
agraviada,  indignada  y  crítica  del  comportamiento  institucional,  que  en  las  últimas  semanas  se  ha  manifestado  en  contra  
de  la  violencia  irracional  y  cobarde,  en  favor  de  la  paz  con  justicia.  El  modelo  electoral  vigente  permite  al  Instituto  Nacional  
Electoral,  en   la  medida  en  que   los  actores  políticos  sumen  esfuerzos,   vigilar  el   comportamiento   financiero  no  sólo  de  
candidatos,  también  de  personas  "políticamente  expuestas"  o  militantes  destacados  de  partidos,  lo  fique  permitirá  detectar  
oportunamente  un  eventual  flujo  de  dinero  sospechoso  en  campañas  políticas...  La  voluntad  de  fortalecer  este  tipo  de  
medidas  ya  ha  sido  acompañada  por  institutos  políticos  como  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática,  que  en  el  contexto  
que   vivimos,   hizo   pública   su   voluntad   de   otorgar   la   categoría   de,   personas   políticamente   expuestas   a   sus   dirigentes,  
funcionarios  y  legisladores,  para  que  se  pueda  revisar  todos  los  flujos  de  dinero  asociados  a  éstos.  También  que  dará  a  
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conocer  todos  sus  ingresos  y  gastos,  con  el  ánimo  de  impedir  la  entrada  a  sus  filas,  de  personas  relacionadas  con  4  crimen  
organizado.  Me  parece  que  es  un  paso  al:  frente  que  debe  aplaudirse  y  debe  secundarse  en;;  otras  esferas.  Esta  práctica  
ha  sido  regular  en  años  pasa;;  dos,  pero  el  PRD  busca,  como  sería  saludable  que  hicieran  otros  partidos,  ampliar  la  base  
de'  militantes  destacados  y  dirigentes  que  puedan:  ser  revisados  en  sus  finanzas  para  detectar  flujo  económicos  extraños.  
Como  medida  adicional,  el  presidente  del  ese  partido  ha  manifestado  que  podría  solicita  al  INE  hacerse  cargo  de  los  gastos  
de  sus  campañas  políticas  para  fortalecer  los  candados  que'  cierren  la  infiltración  de  cualquier  dinero  indebido,  con  lo  cual  
podría  inaugurarse  el  uso  de  la'  chequera  única,  es  decir,  los  partidos  contratan;;  o  compran  los  servicios  o  suministros  
que   re:  quieran  para   las   campañas  electorales   y   le  piden:  a   la  autoridad  que  pague   con   cargo  a,   los   recursos  de   su  
financiamiento   público.   En   los   últimos   días   la   sociedad   mexicana   ha   registrado   movilizaciones   nutridas   y   protestas:  
legítimas  de  muchos  sectores  sociales  indigna:  dos  por  lo  ocurrido  en  Iguala.  El  compromiso:  del  INE  está  en  garantizar  
elecciones  auténticas  donde  el  voto  sea  un  instrumento  efectivo,  no  el  único,  pero  sin  duda  uno  muy  relevante  que  puede  
contribuir  a  modificar  el  escenario  social  si  se  ejerce  en  libertad  y  con  plena  conciencia  de  las  personas  que  se  eligen.  Las  
elecciones  deben  preservarse  como  un  patrimonio  político  y  cívico  de  los  mexicanos,  como  la  única  vía  legítima  que  permita  
la  renovación  de  los  poderes  públicos.  Nadie  debe  llegar  a  representarnos  por  la  vía  de  la  violencia  o  por  la  imposición  
arbitraria.  Si  alguien  quiere  ser  diputado,  senador,  gobernador  o  presidente,  debe  competir  en  las  urnas,  convencer  a  los  
ciudadanos  con  argumentos  y  con  propuestas  legislativas  o  de  políticas  públicas  claras  y  adecuadas  a  las  exigencias  del  
entorno.  En  manos  de  partidos,  autoridades  y  ciudadanos  esta  que  nadie  llegue  ilegalmente  al  poder.  
  
(Marco  Antonio  Baños,  Consejero  Electoral  del  INE,  página  8A)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Cártel  de  Sinaloa  domina  en  Nueva  York: Jeen  Blake,  un  chofer  de  40  años,  condujo  su  camión  desde  
Queens,  Nueva  York,  hasta  Riverside,  California.  El  viaje,  de  al  menos  42  horas  para  cruzar  todo  el  país  de  un  extremo  
a  otro,  tenía  un  propósito  extremadamente  rentable:  entregar  750  mil  dólares  a  cambio  de  15  kilos  de  heroína.  Blake,  
empleado  de   la  empresa  Good  Guys  Transport  Corporation,   invirtió  una  semana  para   ir  y  volver  a  Nueva  York.  En  el  
interior  de  su  camión  había  suelas  de  zapatos,  entre  las  que  estaba  escondida  parte  de  la  droga.  El  resto  se  ocultaba  en  
paquetes  cuadrados  colocados  en   compartimentos   secretos.  Después  de   recorrer  cuatro  mil   800  kilómetros,  el   chofer  
entró  a  Nueva  York  el  pasado  26  de  agosto,  sin  saber  que  lo  monitoreaba  un  operativo  especial  de  la  Administración  para  
el  Control  de  Drogas  (DEA)  y  la  policía  estatal.  El  chofer  tenía  planeado  encontrarse  con  el  dueño  de  la  empresa,  Dorian  
Cabrera,  en  un  estacionamiento  de  Long  Island  para  entregarle  la  mercancía.  Al  llegar  al  lote,  ambos  entraban  al  interior  
del  tráiler  cuando  fueron  sorprendidos  por  los  agentes,  que  además  del  cargamento  de  narcóticos  hallaron  más  de  300  
mil  dólares  en  efectivo.  En  el  negocio  de  Cabrera  había  además  otros  190  mil  dólares  y  joyas  de  alto  valor.  Ambos  fueron  
acusados  por  posesión  de  drogas  y  conspiración.  El  cargamento,  dijo  el  agente  especial  de  la  DEA  en  Nueva  York,  James  
Hunt,  tenía  un  valor  de  nueve  millones  de  dólares  a  precio  de  calle.   a  entró  por  Nuevo  México,  la  
llevaron  a  California  y  luego  a  Nueva  York.  Van  en  círculos.  Hay  tanto  dinero  de  por  medio  que  vale  la  pena  el  esfuerzo,  
transitan  por  rutas  que  creen  más  seguras.  Incluso,  si  pierden  una  cantidad  importante  en  el  camino,  hay  todavía  mucho  

   Una   investigación   realizada   por   EL  
UNIVERSAL  revela  que  el  cártel  de  Sinaloa  se  ha  apoderado  del  mercado  de  la  heroína  en  Estados  Unidos  y  aunque  las  
autoridades  ya  lo  tienen  bajo  la  lupa,  el  grupo  criminal  no  sólo  ha  logrado  desplazar  a  Colombia  y  Afganistán,  sino  que  
busca  extender  su  distribución  en  varios  estados  del  país  vecino.  
Presencia  en  más  de  mil  ciudades  
De  acuerdo  con  la  DEA,  50%  de  la  heroína  vendida  en  Estados  Unidos  ha  sido  elaborada  en  México,  entre  43%  y  45%  
proviene  de  Colombia  y  el  resto  de  países  asiáticos.  Casi  toda  es  suministrada  por  los  cárteles  mexicanos.  En  entrevista  
con  este  diario,  Brennan  apunta  directamente  al  cártel  de  Sinaloa  como  la  organización  que  surte  a  Nueva  York  y  al  resto  
del  país.  De  acuerdo  con  el  más  reciente   informe  del  Departamento  de  Justicia,   los  narcotraficantes  mexicanos  tienen  
presencia  en  mil  286  ciudades.  En  menos  de  10  años,  nuestro  país  ha  conseguido  suplantar  a  Colombia  y  a  naciones  como  
Pakistán  y  Afganistán  como  líder  en  EU.  Actualmente,  México  es  el  segundo  productor  mundial  de  opio  y  mariguana,  de  
acuerdo  con  el  más  reciente  informe  de  la  Oficina  de  las  Naciones  Unidas  para  la  Prevención  de  la  Droga  y  el  Delito.  Nueva  
York  ha  sido  una  de  las  ciudades  más  afectadas  por  el  control  de  los  cárteles  mexicanos  en  el  mercado  de  la  heroína.  
Actualmente,  sufre  una  epidemia  por  el  consumo  de  esta  droga  que  no  se  había  visto  desde  los  70.  Brennan  comenta  que  
esto  es  consecuencia  del  aumento  del  suministro  de  la  heroína  desde  finales  de  2008,  cuando  grupos  como  el  cártel  de  
Sinaloa  empezaron  a  asumir  su  producción.  México  cuenta  con  unas  10  mil  500  hectáreas  de  cultivos  de  opio,  según  la  
última  estimación  de  la  Oficina  Nacional  para  el  
oferta  de  drogas  en  el  mercado,  hay  una  gran  demanda.  El  suministro  crea  la  demanda.  Y  porque  hay  un  gran  suministro  
de  heroína  viniendo  de  la  frontera,  hay  un  gran  problema  de     Con  el  control  del  cártel  
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de  Sinaloa  en  las  rutas  de  la  heroína   que  según  autoridades  estadounidenses  son  las  rutas  tradicionales  de  la  cocaína  y  
la  mariguana ,  Nueva  York  se  ha  convertido  en  una  puerta  de  entrada  y  en  una  base  para  el  suministro  de  droga  en  el  

sólo  se  pretendía  distribuir  en  Nueva  York,  sino  también  
en  otros  estados  como  Pensilvania,  Massachusetts,  Vermont.  Nueva  York  se  ha  convertido  en  un  hub  (centro  de  acopio  y  

ciudad.  La  mayor   incautación  de   los  últimos  cinco  años  fue  en  2013,  cuando  se  aseguraron  356  kilos.  Hasta  mayo  de  
2014,  la  cifra  llegaba  a  98  kilos,  más  que  los  63  que  fueron  decomisados  el  año  pasado  en  el  mismo  lapso.  De  acuerdo  
con  el  más  reciente  reporte  de  HIDTA  (High  Intensity  Drug  Trafficking  Areas)  que  se  refiere  a  Nueva  York  y  Nueva  Jersey,  
las  bases  de  dis
centros  de  distribución  y  representan  también  significantes  mercados  de  heroína.  Albany  también  funciona  como  centro  
regional,  con  personas  viajando  a  estados  vecinos  como  Vermont,  Massachusetts  y  otras  áreas  rurales  al  norte  de  Nueva  

  
Extienden  sus  tentáculos  
Las  nuevas  rutas  de  la  heroína  han  afectado  además  a  estados  que  nunca  habían  tenido  problemas  de  consumo  como  
Maine  o  Vermont.  En  éste  último,  el  gobernador  Peter  Shumlin  declaró  en  enero  pasado  una  emergencia  de  salud  por  un  
incremento  de  770%  en  el  consumo  de  opiáceos  desde  2000  a  la  fecha.  Lo  que  en  ese  estado  había  empezado  como  una  
adicción  a  la  oxycodina  y  a  las  píldoras  de  prescripción,  terminó  con  una  epidemia  de  heroína  y  con  el  doble  de  muertes  
por  sobredosis  en  el  último  año.  Según  James  Hunt,  agente  especial  de  la  DEA  en  Nueva  York,  cuando  las  prescripciones  
de  oxycodina  se  volvieron  más  difíciles  de  conseguir,  los  cárteles  mexicanos  aprovecharon  la  oportunidad  para  sustituir  

l  mercado.  Son  
hombres  inteligentes  de  negocios  con  un  producto  que  es  veneno.  La  heroína  hoy  es  más  barata,  más  abundante  y  más  

  En  2008  aumentaron  los  
suministros  de  heroína  mexicana  y  también  su  calidad.  En  décadas  anteriores  era  común  encontrarse  en  EU  con  la  llamada  
black   tar   heroine,   un   tipo   de  droga   café  de  mala   calidad.  Sin  embargo,  en   los   últimos  años,   la  heroína  mexicana  es  
principalmente  blanca  y  su  efecto  más  potente.  Se  calcula  que  la  pureza  de  la  que  hoy  circula  por  calles  neoyorquinas  
ronda   entre   40%  y   60%.  Durante   la   epidemia   de   los   70,   la   pureza  no  pasaba  de   10%.  Un  mes  después   de  que   se  
decomisara  el  camión  con  15  kilos  de  heroína,  un  grupo  de  dominicanos,  encabezado  por  José  Dejesus,  de  40  años,  fue  
detenido  en  el  Bronx  mientras  cortaban  10  kilos  de  esa  droga  y  la  empaquetaban  cuidadosamente  en  pequeños  sobres  

En   el   departamento   se  
encontraron  cientos  de  miles  de  sobres  que  estaban  listos  para  ser  vendidos  en  todo  el  noreste  de  EU  por  un  costo  de  
entre  seis  y  10  dólares.  También  había  máscaras,  filtros  de  café  y  diversos  productos  dedicados  al  procesamiento  de  la  
droga.  Un  kilo  de  heroína  pura  puede  derivar  en  más  de  50  mil  dosis  después  de  haber  sido  cortada  con  químicos  como  
estricnina  y  quinina  o  sustancias   como  azúcar,   tiza  o  bórax.  Una  vez   reducida   la  pureza  del   kilo,  éste  puede   llegar  a  
venderse  en  las  calles  en  más  de  medio  millón  de  dólares.  
California  a  esta  organización  en  el  Bronx?  Es  una  pregunta  abierta.  Hay  probablemente  sólo  un  vínculo  en  la  cadena  y  
posiblemente  sea  una  conexión  directa  entre  esos  que  traen  grandes  cantidades  de  heroína  a  Nueva  York  y  los  que  la  
distribuyen   en   sobres   por   las   calles.   Hay   un   sinnúmero   de   organizaciones,   pero   los   dominicanos   siguen   liderando   la  

  En  las  calles  de  Nueva  York  y  alrededores,  varios  grupos  controlan  

rusos,  europeos  del  este,  colombianos  y  mexicanos.  No  es  exclusivo  de  un  grupo   Para  los  cárteles,  agrega  
la  funcionaria,  es  mejor  trabajar  con  las  mafias  locales,  ya  establecidas,  y  así  todos  ganan  dinero.  Durante  la  epidemia  de  
la  década  de  los  70,  la  mayor  parte  de  la  heroína  en  Nueva  York  era  asiática,  y  al  venir  de  tan  lejos  era  controlada  por  

  *Los  autores  ganaron  el  
Premio   Nacional   de   Periodismo   2013   y   el   Premio   Ortega   y   Gasset   de   Periodismo   2014,   por   reportajes   de   la   serie  
Narcotráfico  en  América,  publicados  en  esta  casa  editorial.  (Alejandra  Inzunza,  primera  plana)  
La   Jornada-Mujica   critica   a   México   y   luego   da   marcha   atrás:   La   Secretaria   de   Relaciones   Exteriores   (SRE)  
manifestó  sorpresa  y  rechazo  categórico  ante  algunas  de  las  consideraciones  vertidas  por  el  presidente  uruguayo,  José  
Mujica,  a  la  revista  Foreign  Affairs  Latinoamérica,en  relación  con  la  desaparición  de  43  estudiantes  en  Iguala,  Guerrero.  A  
este  respecto,  la  SRE  ha  establecido  contacto  con  la  cancillería  uruguaya  y  ha  decidido  citar  al  cmbajador  de  ese  país  en  
México,  señala   la  dependencia  mexicana  en  un  comunicado.  En  sus  declaraciones,  el  presidente  uruguayo  dijo  que   la  
desaparición  de  los  estudiantes  de  Ayotzinapa  es  terrible  y  que  desde  lejos  parece  que  México  fueseuna  especie  de  Estado  
fallido.  A  uno  le  da  una  sensación  de  que  los  poderes  públicos  están  perdidos  totalmente  de  control,  están  carcomidos.  Es  
muy  doloroso   lo  de  México,  expresó.  Mujica   sostuvo  que   la  desaparición  de   los  estudiantes   se   debe  a   la   corrupción,  
instalada  como  una  tácita  costumbre  social,  y  que  México  está  obligado  a  aclarar  el  caso  caiga  quien  caiga,  le  duela  a  
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quien  le  duela  y  tenga  la  consecuencia  que  tenga.  En  la  respuesta  de  la  cancillería  a  esta  publicación  señala:  
de   los  comentarios   vertidos  por  el  presidente  de  Uruguay  en  una   revista   latinoamericana,   la  Secretaría  de  Relaciones  
Exteriores  expresa  su  condena  y  dolor  por  lo  acontecido  en  Iguala,  Guerrero.  La  cancillería  reitera  que,  actos  como  los  
ocurridos  en  esta  región  del  país,  no  deben  tener  cabida  ni  en  México  ni  en  el  mundo.  
del  gobierno  mexicano  de  continuar  las  investigaciones  con  claridad,  transparencia  y  responsabilidad,  tal  y  como  lo  ha  
venido  haciendo  hasta  ahora.  La  SRE  reitera  la  importancia  de  sus  vínculos  históricos  de  amistad  con  el  pueblo  y  gobierno  
de  Uruguay,  a  quienes  nunca  les  ha  faltado  la  solidaridad  del  pueblo  y  gobierno  de  México.  (Redacción,  primera  plana)  
Excélsior-CNDH:  difícil,   controlar  a   los  violentos: De  acuerdo   con  el  presidente  de   la  Comisión  Nacional  de   los  
Derechos  Humanos  (CNDH),  Luis  Raúl  González  Pérez,  es  complicado  neutralizar  a  los  embozados  que  vandalizan  por  el  
caso  Iguala.   Como  abogado  general  de  la  UNAM  conoce  a  los  anarquistas,  sabe  cómo  actúan,  que  se  cobijan  con  los  
movimientos  estudiantiles  auténticos  ¿qué  tan  difícil  es  atender  este  tema?   se  le  preguntó.   Es  una  situación  compleja,  
quien  diga  lo  contrario,  a  la  mejor  está  viendo  otra  circunstancia.  No  es  tarea  sencilla   dijo  en  entrevista  con  Excélsior.  

sociedad  debe  contribuir  a  respetar  el  Estado  de  derecho.  Aseguró  que  no  se  puede  perseguir  el  delito  con  conductas  
ilegales  y  recordó  que  la  CNDH  no  defiende  a  delincuentes,  sólo  el  Estado  de  derecho.  De  Raúl  Plascencia,  su  antecesor  y  

en  lo  personal  ni       
  LUIS  RAÚL  GONZÁLEZ  PÉREZ,  PRESIDENTE  DE  LA  CNDH    

Conocedor   de   la   dimensión  del   fenómeno  de   los   violentos   anarquistas,   a   los   que   conoció   en   la  Universidad  Nacional  
Autónoma  de  México  (UNAM),  el  presidente  de  la  Comisión  Nacional  de  los  Derechos  Humanos  (CNDH),  Luis  Raúl  González  

ara   ser   protegido.   En   entrevista  
con  Excélsior,   el   ombudsman  nacional   aclara  que  entiende  el  hartazgo  y   la  desesperación  de   los  mexicanos  ante   la  
inseguridad,  pero  recuerda  que  toda  la  sociedad  debe  contribuir  a  respetar  el  Estado  de  derecho,  pues  responder  con  
violencia  a  la  violencia  lleva  a  un  Estado  selvático  al  cual  no  se  le  debe  apostar.  La  CNDH,  recuerda  González  Pérez,  tiene  
un  trabajo  intenso  para  inyectar  en  el  ADN  de  los  mexicanos  la  cultura  del  respeto  a  los  derechos  humanos,  con  el  fin  de  
que  no  haya  casos  como  los  de  los  llamados  ladies  y  gen-tlemen  que  abusan  de  personas  vulnerables,  así  como  de  cuerpos  
policiacos  que   son   cómplices  de  hechos   como  el  de   la  desaparición  de  estudiantes  normalistas  de  Ayotzinapa.  Aclara  
también  que  no  le  guarda  rencor  a  Raúl  Plascencia,  su  antecesor  en  la  CNDH,  por  haberlo  señalado  de  plagiar  un  libro  y  
de  tolerar  en  la  UNAM  a  maestros  que  acosaban  a  estudiantes.  Adelanta,  además,  que  aprovechará  la  participación  de  
Guillermo  Ortiz  Mayagoitia  y  Mariano  Azuela,  expresidentes  de  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación  (SCJN),  así  como  
de  especialistas  como  Mariclaire  Acosta,  en  el  Consejo  Consultivo  de  la  CNDH  para  incluirlos  más  en  las  decisiones  de  la  
institución.  De   igual   forma,  anuncia  que  habrá  una   renovación  del  personal  de   la  Comisión  Nacional  de   los  Derechos  
Humanos,  pero  sostuvo  que  no  tomará  decisiones  aceleradas.  El  día  que  fue  electo  como  titular  de  la  Comisión  Nacional  
de  los  Derechos  Humanos,  desde  la  tribuna  del  Senado  de  la  República  los  legisladores  le  hicieron  varias  recomendaciones.  
Por  ejemplo,  el  Partido  Acción  Nacional,  a  través  de  Adriana  Dávila,  le  pidió  a  Raúl  González  Pérez  no  dejar  en  impunidad  
a   los  grupos  de   vándalos,   a   los   llamados  anarquistas.     Usted,  como  abogado  general  de   la  UNAM  conoció  a  
los  anarquistas,  sabe  cómo  actúan;;  que  se  cobijan  con  los  movimientos  estudiantiles  auténticos  ¿Qué  tan  
difícil   es   atender   este   tema?   Es   una   situación   compleja.   Quien   diga   lo   contrario,   a   la   mejor   está   viendo   otra  
circunstancia.  Es  una  situación  compleja  y  le  diría  lo  que  he  señalado  y  de  lo  que  estoy  convencido.  La  protesta  social  es  
un  derecho,  se  inscribe  en  la  libertad  de  expresión.  Hay  que  ejercer  esa  libertad  y  esa  expresión  y,  sobre  todo,  lo  voy  a  
poner  en   lo  que  hoy  vamos  a  observar,  que  es   una   expresión,   una  protesta  ante  hechos  que,  quién  puede  negar   lo  
lacerante  que  significa  lo  que  aconteció  en  Iguala  y  que  nos  ha  expuesto  como  país  y  que  legítimamente  hay  motivos  de  
indignación  y  vergüenza.   l  país  se  den  las  condiciones,  muchas  veces  
olvidadas,  de  derechos  sociales.  ¿Quién  puede  negar  que  hay  60  millones  de  pobres  en  el  país?,  que  a  veces  el  problema  
de  empleo  es  complejo,  que  a  veces  no  hay  opciones  para  la  juventud  estudiantil.  O  sea,  estos  derechos  sociales  van  a  
ser   también  parte  del   trabajo  del  ombudsman      Hace  casi  25  años,  
cuando   nació   la   CNDH,   la   acusaban   de   defender   criminales.   Ahora,   ante   la   violencia   generada   por  
los   anarquistas,   hay   voces   que   exigen   que   no   los   proteja   Derechos   Humanos.      Yo   creo   que   a   veces   la  
desesperación  de  la  sociedad  ante  un  tema  de  inseguridad,  el  hartazgo  ante  un  tema  de  seguridad  en  el  patrimonio,  en  
la  vida,  en  la  integridad,  conlleva  a  que  la  sociedad  señale  que  determinadas  personas  que  cometieron  un  delito  no  deben  
tener  derechos  humanos,  y  yo  creo  que  hay  que  explicar  a  la  sociedad  que  la  Comisión  Nacional  y  los  órganos  públicos  
no  defienden  delincuentes.   o  público  de  derechos  humanos,  aquí  y  en  
el  mundo,  defienden  la  dignidad  de  las  personas.  Y  la  dignidad  hay  que  entenderla  como  que  el  ser  humano  es  un  fin  en  
sí  mismo,  y  no  medio  para  otros  fines  entre  iguales,  y  en  ese  sentido  el  ombudsman  lo  que  busca  es  que  al  que  delinque  
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se  le  aplique  todo  el  peso  de  la  ley,  todo,  con  el  rigor  que  las  normas  señalan,  pero  también  que  no  se  puede  perseguir  
el  delito  cometiendo  conductas  ilegales.     señalar  
que  los  derechos  de  las  víctimas  se  tienen  que  respetar,  y  un  derecho  de  la  víctima  es  señalar  que  la  conducta  que  resintió  
no  quede   impune  y  que   se   le  aplique  a  quien  cometió  esa   conducta  el  peso  de   la   ley,  pero  no  el  peso  de   la   ley   sin  
cumplimie      Entonces  se  hace  víctima  al  victimario     Y  nos  volvemos  un  Estado  selvático.  ¿Cuál  
es  la  armonía  que  debe  prevalecer?  ¿Cuál  debe  ser  el  orden  de  convivencia  en  cualquier  sociedad?,  pues  el  pacto  de  leyes  
que  se  da,  y  el  pacto  de  leyes  es  cumplir  el  Estado  de  derecho.  La  CNDH  no  defiende  delincuentes,  defiende  el  Estado  de  
derecho,  que  las  víctimas  tengan  satisfacción  de  la  violación  y  que  se  busque  sancionar  a  quien  la  cometió.  Los  presuntos  
responsables  deben  pagar  por  ello,  si  se  les  confirma  esa  circunstancia,  pero  respetando  el  debido  proceso.  
Con  la  meta  de  retomar  fundamentos  de  Carpizo    
Discípulo  del  doctor  Jorge  Carpizo,   fundador  de   la  CNDH,  Luis  Raúl  González  Pérez  explica  que   la   transformación  que  
busca  en  la  Comisión  es  para  retomar  los  fundamentos  del  también  exrector  de  la  UNAM.  
le  dieron  origen,  porque  los  principios  que  le  dieron  origen  son  los  que  animan  a  cualquier  ombudsman:  antiburocratismo,  
oportunidad,  acompañamiento  de   las   víctimas,  ejercicio  de   la  autonomía,  que   significa   independencia  de  partidos,  de  
poderes  públicos;;  no  alejamiento,  no  confrontación,  pero  sí  firmeza  y  energía.  Ejercicio  de  todas  las  atribuciones,  agilidad  
en  los  procedimientos.   público,  y  ahí  ustedes  juegan  un  papel  muy  importante,  de  
qué   sirven   las   recomendaciones   si   no   logramos   convencerlos   a   ustedes   para   que   sean   replicadores   del   argumento,  
convencidos,  para  señalar  que  alguien  violó  derechos  humanos;;  la  otra  parte  es  la  sociedad  civil.  Yo  diría  que  eso  es  lo  
que  hay  que  retomar,  fortalecer  a  impulsar,  a  la  luz  de  una  mayor  presencia  ante  circunstancias  diferentes.  
nuevos   derechos   que   ejercer,   las   preferencias   sexuales   hay   que   respetarlas,   la   Corte   misma   ya   se   pronunció,  
el  ombudsman  pues  tiene  que  respetar,  impulsar  y  defender  esos  derechos.  Hay  un  contexto  diferente,  pero  que  no  riñe  
con  el  principio  de  esos  derechos  y  debe  haber  mayor  presencia  del  ombudsman     
  ¿Cuál  es  su  valoración  de  la  CNDH  a  casi  un  cuarto  de  siglo?  ¿Falló  la  cultura  de  los  derechos  humanos  
en  México?     Yo  creo  que  en  casi  un  cuarto  de  siglo  la  Comisión  ha  tenido  avances  y  tiene  claroscuros.  Hoy  en  México  
una  inmensidad  de  mexicanos  conoce  de  la  existencia  de  los  órganos  públicos  de  derechos  humanos.  En  un  principio,  
cuando  se  hablaba  de  ombudsman

r  qué  era  eso,  y  si  realmente  podía  defender  
el  derecho  de  las  personas.  
basamento  de  la  Comisión  fue  lo  recurrente  a  la  tortura  y  el  homicidio  de  Norma  Corona.  Hoy  puedo  decir  que  frente  a  
un   conocimiento  de   los  derechos  humanos  más  extendido,   todavía  hay  espacios,   zonas  donde  esos  derechos  no   son  
conocidos  y  todavía  no  se  exigen  y,  sobre  todo,  tiene  que  ver  con  grupos  vulnerables.  Hoy  estamos  en  circunstancias  
extraordinarias  como  país.  Yo  diría  que  el  agravante  de  estos  temas  es  esta  crispación  social.  
crispación  social?  Pues  graves  violaciones  a  los  derechos  humanos.  Graves  violaciones  como  desapariciones  forzadas.  Que  
no  sepamos  el  paradero  de  43  jóvenes,  que  haya  habido  seis  muertos  en  ese  hecho  que  nos  avergüenza,  que  nos  ha  

     Lo  fraseaba  como  fracaso,  porque  tenemos  varios  años  
viendo  a  un  país  en  el  que  hay  ladies  y  gentlemen  que  abusan  de  personas,  que  a  diferencia  de  hace  un  
cuarto  de  siglo   tiene   leyes  de  atención  para   las  víctimas,   tiene  a   la  CNDH  y   comisiones  estatales,  pero  
pareciera  que  en  el  ADN  de  los  mexicanos  todavía  no  permea.     Es  una  gran  paradoja.  Tenemos  leyes  y  normas  
valiosísimas.  Tenemos  normas  que  contienen  estándares  internacionales.  Claro,  todavía  nos  falta  mucho  por  hacer,  pero  
tenemos  normas  de  las  cuales  debemos  sentirnos  orgullosos,  ahí  está  el  artículo  primero  constitucional,  el  fuero  militar  
acotado,  que  en  violación  en  derechos  humanos  pasa  al  ámbito  civil.  Tenemos  la  Ley  General  de  Víctimas,  tenemos  la  
reforma  penal  en  curso,  tenemos  convenciones  internacionales  sobre  las  mujeres,  tenemos  la  Ley  General  para  el  Acceso  
a  una  Vida  Libre  de  Violencia,  para  la  igualdad  entre  hombres  y  mujeres,  tenemos  la  ley  contra  la  trata.  
un  abanico  de  instrumentos  jurídicos  cada  vez  más  renovados  y  perfectibles  y  tenemos  los  órganos,  y  la  paradoja  es,  y  es  
lo  lamentable,  y  es  la  crisis  que  se  refleja,  el  gran  reto  es  su  materialización;;  sin  generalizar,  hay  servidores  públicos  que  
se  desvían  del  camino,  como  también  hay  servidores  públicos  que  cumplen  excelentemente  su  labor.  Como  hay  ciudadanos  
ejemplares,  como  hay  ciudadanos  que  también,  de  repente,  hay  una  apatía  por  el  Estado  de  derecho.  
que  parte  de  la  solución  es  cómo  reencontrar  el  camino.  Ese  chip  o  ese  ADN  que  se  introyecte  en  la  sociedad  mexicana  y  
en  los  servidores  públicos.  Cómo  recobrar  la  cultura  de  la  legalidad,  por  convencimiento  y  no  solamente  por  temor  a  la  
sanción,  porque  hoy  vemos  que  no  hay  temor  a  la  sanción  porque  la  impunidad  campea,  entonces  la  impunidad  es  eje,  
es  invitación  a  la  que  se  cometan  violaciones  a  derechos  humanos.   ada,  pues  
necesitamos  combatir  esa  circunstancia.  Y  ¿cuál  va  a  ser  el  papel  del  ombudsman?  Señalar  públicamente  a  esos  servidores  
públicos,  a  través  de  sus  pronunciamientos  sólidos,  sin  estridencias,  sin  protagonismos.     ombudsman  como  figura  debe  
quedar  atrás.  Lo  que  debe  aparecer  es  el  trabajo  sólido,  documentado;;  y  dos,  de  qué  le  sirve  un  papelito,  que  se  llama  
recomendación,  a  la  víctima.  Ya  lo  tiene,  se  le  reconoce  que  se  le  violaron  sus  derechos  y  que  se  le  pide  a  las  autoridades  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

16  de  21  

hagan  tal  o  cual  cosa,  entre  ellas  la  satisfacción  integral  por  la  violación  sufrida.  
fortalecimiento  del  trabajo  delombudsman.  Ahí  empieza  una  parte  todavía  más  exigente  del  cumplimiento.  Autoridad  que  
no  acepta  o  que  simule  cumplimiento  tiene  que  señalársele,  pero  dos,  cuando  usted  hablaba  de  órganos  y  de  leyes,  se  le  
han  dotado  de  más  dientes  a  la  Comisión,  como  exigir  que  haya  una  respuesta,  explicación  pública  que  no  acepta  y  que  
comparezca  ante  el  Senado.  Bueno,  hay  que  pedir  también  a  los  senadores,  con  quienes  vamos  a  interactuar,  que  exijan  

  (Leticia  Robles,  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-El     
  
Protocolos  claros  y  precisos  
  
Cuando  una  treintena  de  violentos  atacó  el  8  de  noviembre   la   fachada  de  Palacio  Nacional  y  prendió   fuego  al  portón  
central,  cientos  de  manifestantes  pacíficos  permanecieron  en  la  plancha  de  la  Plaza  de  la  Constitución.  ¿Por  qué  la  policía  
capacitada  en  contención  de  multitudes  no  separó  a  unos  de  otros  y  encapsuló  a  los  vándalos?  Eso  hizo,  por  cierto,  la  

obable  es  
que   fueran   los   mismos   quienes   por   la   noche   atacaron   a   militares   y   policías   en   el   Zócalo.   ¿Por   qué   tampoco   algún  
contingente  policiaco  se  plantó  entre  pacíficos  y  violentos  y  a  éstos  no  se   les  atrapó?  De  ahí  que  varios  de   los  pocos  
consignados  aleguen  inocencia  y  afirmen  que  fueron  detenidos  en  puntos  distantes  al  del  enfrentamiento.  ¿Qué  dichoso  

  las  policías  del  DF  y  Federal?  Intriga  también  saber  por  qué  no  se  utilizó  el  disuasivo  recurso  del  
equipo  de  sonido  de  la  Plaza  de  la  Constitución.  De  haberlo  hecho,  serían  menos  las  dudas  respecto  de  corretizas,  maltratos  

  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
El  presidente  Peña  Nieto  no  tendrá  una  segunda  oportunidad  
  
Circula  desde  el  gobierno  federal  la  versión  de  que,  a  más  tardar  el  jueves,  el  presidente  Peña  Nieto  anunciará  una  serie  
de  medidas  que  cimbrarán  a  la  política  y  la  sociedad.  Tendrían  que  ver  con  un  cambio  de  eje  al  que  ha  sido  forzado  el  
gobierno  tras  el  golpazo  de  las  ocho  últimas  semanas.  Del  proyecto  de  mover  a  México  después  de  las  exitosas  reformas,  
se  transitaría  con  sentido  de  urgencia  a  una  reestructuración  radical  del  Estado  de  derecho,  la  procuración  de  justicia  y  el  
esquema  de   las  policías.  Se   respaldaría   vigorosamente  el  Sistema  Nacional  Anticorrupción,  que  encabezará  el  PAN.  Y  
habría   un   énfasis   en   tres   entidades:   Guerrero,   Oaxaca   y   Chiapas.   El   anuncio   será   una   suerte   de   lúgubre   segundo  
aniversario  de  gestión.  Concluiría  así  la  era  del  triunfalismo  peñanietista.  No  hay  espacio  para  tratar  de  darle  la  vuelta  a  
una  realidad  tan  desfavorable  con  discursos  y  propaganda  que  no  lleven  a  ninguna  parte.  Bien  describió  ayer  Luis  Rubio  
que  noviembre  se  extingue  con  la  percepción  de  un  gobierno  desaparecido,  y  una  combinación  de  enojo,  resentimiento  y  
sensación  de  haber  sido  engañados  que  no  puede  conducir  a  nada  bueno.  Yo  agregaría  que  ese  enojo  toca  hoy  a   las  
capas  bajas,  medias  y  altas  de  la  sociedad.  Algo  que  quizá  no  se  vivía  desde  los  primeros  meses  del  1995  pos  error  de  
diciembre.   Más   le   vale   acertar   al   Presidente,   porque   si   falla,   si   desilusiona   con   viejas   recetas   y   medicinas   caducas,  
difícilmente  tendrá  una  segunda  oportunidad  de  aquí  a  2018.  Eso  significaría  cuatro  años  de  turbulencia.  Cuatro  años  de  
crisis.    
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que  la  reunión  de  mañana  entre  Cuauhtémoc  Cárdenas  y  Carlos  Navarrete  ya  está  confirmada,  pero  no  bien  vista  
por  sectores  del  PRD  que  creen  que  nada  bueno  se  desprenderá  de  ella.  
Y  vienen  días  más  complicados  en  el  partido:  el  fin  de  semana  se  discutirá  en  el  Consejo  Nacional  la  política  de  alianzas  
con  el  PAN  para  2015.  
    
:Que  la  salida  de  los  subsecretarios  de  Planeación  y  de  Educación  Básica  Enrique  del  Val  y  Alba  Martínez  de  la  SEP,  a  
quienes   relevaron   los   diputados   federales   Javier   Treviño   y   Alberto   Curi,   obedeció   sobre   todo   a   que  
resultaron  incómodos     
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Tanto  Del  Val  (ex  subsecretario  de  la  Contraloría,  y  Desarrollo  Social;;  ex  secretario  general  y  administrativo  de  la  UNAM)  
como  Martínez  (hija  de  Arnoldo  Martínez  Verdugo)  se  caracterizan  por  tener  un  pensamiento  crítico  por  su  formación  
de  centro-izquierda,  y  tanto,  que  ya  no  hicieron  equipo  con  el  del  secretario  Emilio  Chuayffet.  
    
:Que  el  diputado  Ricardo  Monreal  mostrará  hoy  cómo  anda  de  fuerza,  durante  su  informe  de  actividades  en  el  Teatro  
de  la  Ciudad,  acompañado  por  Andrés  Manuel  López  Obrador,  Marcelo  Ebrard  y  Porfirio  Muñoz  Ledo.  
Por  algo  es  que  sus  aspiraciones  apuntan  a  la  Jefatura  de  Gobierno  de  la  capital  en  2018,  con  una  escala  de  tres  años  en  
la  delegación  Cuauhtémoc.  
    
:Que  a  pesar  de  los  ajustes  que  ha  tenido  la  agenda  internacional  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  ya  se  confirmó  
por  parte  de  Reino  Unido  que  el  mandatario  aceptó  la  invitación  de  la  Reina  Isabel  II  para  una  visita  de  Estado  en  marzo  
próximo.  
    
:Que  el  Senado  pretende  designar  hacia  el  8  de  diciembre  a   los   fiscales  contra   la  corrupción  y  en  materia  de  delitos  
electorales,  además  de  concluir  la  ratificación  de  embajadores  por  esa  fecha  para  adelantar  el  cierre  del  periodo  ordinario.  
Así,  la  cámara  que  preside  Miguel  Barbosa  estaría  cerrando  trabajos  casi  al  término  de  la  primera  quincena  del  próximo  
mes  para  irse  a  descansar  después  de  un  año  de  reformas  estructurales.  
    
:Que  en  su  viaje  relámpago  a  China,  Gerardo  Ruiz  Esparza,  titular  de  la  SCT,  escuchó  de  primera  mano  que  China  
Railway  Construction  está  lista  para  regresar  y  volver  a  ganar  la  licitación  del  tren  de  alta  velocidad  México-Querétaro.  
CAF,  Alstom  y  Bombardier,  que  tienen  el  doble  del  tiempo  que  habían  solicitado,  de  no  hacerlo,  quedarían  en  evidencia.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Son  los  impuestos  
  
"Que  se  manifiesten  lo  que  quieran,  mientras  sigan  pagando  impuestos".  
Alexander  Haig  
  
Un  funcionario  gubernamental  respondía  a  principios  de  este  año  a  mis  críticas  a   la  supuesta  reforma  fiscal  que  si   los  
mexicanos  queremos  un  México  con  servicios  de  primer  mundo  tendremos  que  pagar  impuestos  de  primer  mundo.  Yo  
estaría  de  acuerdo.  Hay  que  bajar  y  simplificar  los  impuestos.  El  estudio  Paying  Taxes  2015  realizado  por  la  empresa  PWC  
para  el  Banco  Mundial  revela  que  en  México  las  empresas  pagan  impuestos  más  altos  y  con  reglas  más  complicadas  que  
la  mayoría  de  los  países.  México  se  encuentra  en  el  lugar  número  105  de  189  en  el  mundo  en  el  monto  y  complejidad  de  
los  impuestos.  Las  empresas  mexicanas  pagan  en  promedio  51.7  por  ciento  de  sus  ingresos  en  impuestos  y  dedican  334  
horas  para  cumplir  sus  obligaciones  fiscales.  Son  cifras  significativamente  mayores  al  promedio  global  de  40.9  por  ciento  
y  264  horas.  La  supuesta  reforma  fiscal  no  sirvió  de  nada  o  de  casi  nada.  No  fue  más  que  un  aumento  de  impuestos.  Es  
falso  que   los  países  desarrollados  con  mejores  servicios  públicos  tengan  tasas  de   impuestos  necesariamente  mayores.  
Esto  no  ocurre  por  lo  menos  en  los  impuestos  a  las  empresas,  que  son  los  que  inciden  directamente  en  la  inversión  y  la  
actividad   productiva.   Ante   la   tasa   total   empresarial   de   51.7   por   ciento   de   México   contrastan   el   20.2   por   ciento   de  
Luxemburgo,  el  21  por  ciento  de  Canadá,  el  26  por  ciento  en  Dinamarca,  el  27.9  por  ciento  en  Chile,  el  29  por  ciento  de  
Suiza   o   el   33.7   por   ciento   del   Reino  Unido.   Incluso   Estados  Unidos,   que   tiene   tasas   relativamente   altas,   registra   un  
promedio  de  43.8  por  ciento.  En  lo  que  concierne  a  los  trámites  burocráticos,  en  México  la  empresa  promedio  dedica  334  
horas  al  pago  de  impuestos.  En  Finlandia  las  compañías  usan  93  horas  para  ese  mismo  propósito,  en  Dinamarca  130,  en  
Canadá  137,  en  el  Reino  Unido  110  y  en   los  Estados  Unidos  175.  De  hecho,   la  situación  fiscal  puede  explicar  cuando  
menos  en  parte  el  estancamiento   relativo  de   la  economía  mexicana.  En  el   tercer   trimestre  de  este  2014   la  economía  
nacional  registró  una  expansión  trimestral  de  sólo  0.5  por  ciento  (INEGI)  que,  anualizada,  nos  da  2  por  ciento.  ¿Se  acuerda  
usted  que  en  los  Criterios  de  política  económica  2014  se  preveía  un  crecimiento  de  3.9  por  ciento?  A  principios  de  año  
Hacienda  y  el  Banco  de  México  le  echaban  la  culpa  del  lento  crecimiento  mexicano  al  estancamiento  de  Estados  Unidos  y  
a  los  efectos  "temporales"  del  aumento  de  impuestos.  Pero  en  el  tercer  trimestre  de  este  2014  el  crecimiento  anualizado  
de  la  Unión  Americana  fue  de  3.5  por  ciento  (BEA)  y  en  el  segundo  trimestre  de  4.6  por  ciento.  Ya  no  se  puede  decir  que  
la   lenta   expansión   de   la   economía   estadounidense   está   sirviendo   de   lastre   a   la  mexicana.   Al   contrario,   la   economía  
estadounidense   está   creciendo   y   absorbiendo   productos   mexicanos.   Nuestro   problema   es   interno.   El   aumento   de  
impuestos  parece  haber  golpeado  a  la  economía  mexicana  más  de  lo  que  el  gobierno  previó.  El  presidente  Enrique  Peña  
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Nieto  prometió  al  empezar  su  mandato  una  reforma  fiscal,  así  como  otras  reformas  estructurales.  Algunas  de  éstas  se  han  
hecho  y  son  positivas.  La  reforma  energética  generará  una  mayor  inversión  privada  y  la  de  telecomunicaciones  aumentará  
la  competencia.  La  educativa,  pese  a  que  fue  debilitada  en  el  Congreso,  debería  ayudar  a  mejorar  la  calidad  de  la  educación  
en  nuestro  país.  La  reforma  fiscal,  sin  embargo,  ni  siquiera  se  intentó.  El  gobierno  se  alió  con  el  PRD  simplemente  para  
aumentar   los   impuestos.   Las   consecuencias   son   evidentes   en   el   mediocre   desempeño   de   la   economía   mexicana.  
Esperemos  que  en  el  futuro  algún  gobierno  se  dé  cuenta  de  que  una  de  las  claves  para  mejorar  el  rendimiento  del  país  es  
realizar  una  verdadera  reforma  fiscal.  
Toulouse  y  la  trata  
Hoy  se  cumplen  150  años  del  nacimiento  de  Henri  de  Toulouse-Lautrec.  Su  obra  reflejó  el  mundo  de  la  prostitución  del  
París  de  fines  del  siglo  XIX.  Si  hubiera  vivido  en  la  Ciudad  de  México  de  hoy,  lo  habrían  metido  a  la  cárcel  por  "trata".  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
Del  Estado  de  privilegios  al  Estado  de  derecho  
  
Ante  los  problemas  que  enfrenta,  México  requiere  reformas  para  hacer  vigente  el  Estado  de  derecho.  El  argumento,  que  
a  fuerza  de  repetirlo  comienza  a  ser  cliché,  es  correcto:  el  país  efectivamente  requiere  que  la  convivencia  social  se  regule  
a  través  de  la  ley,  una  ley  igual  para  todos.  La  pregunta  es  si  la  élite  mexicana  renunciará  al  Estado  de  privilegios  que  
tanto   los   ha   beneficiado   para   transitar   a   un   Estado   de   derecho.   Las   élites   política,   económica,   militar,   mediática,  
intelectual,  cultural,  artística,  religiosa,  profesional  y  en  general  todos  los  grupos  que  por  alguna  razón  u  otra  están  en  la  
cúspide  de  la  pirámide  social  del  país   no  están  acostumbradas  a  respetar  la  ley  en  México.  Se  sienten  por  arriba  de  ella,  
con  el  privilegio  de  hacer  lo  que  se  les  pega  la  gana:  desde  meterse  en  las  colas  hasta  cometer  delitos   gravísimos  (el  
infame  señor  Abarca,   presidente  municipal  de   Iguala,  antes  de  ordenar   la  desaparición  de   los  43  normalistas,  había  
asesinado  a  un  adversario).  En  México  vemos  cotidianamente  el  triste  Estado  de  privilegios.  Ejemplos  abundan.  Menciono  
algunos.  Empresas  comienzan  a  construir  edificios  sin  tener  en  regla  los  permisos.  Algunos  lo  hacen  con  la  influencia  de  
haber  financiado  la  campaña  de  las  autoridades.  Otros  simplemente  corrompen  a  los  inspectores  o  están  amparados  por  
un  juez  amigo.  Pregunta:  ¿van  a  querer  esos  empresarios,  parte  de  la  élite  del  país,  renunciar  a  sus  privilegios  para  ceñirse  
al  imperio  de  la  ley?  Políticos  van  escalando  la  pirámide  del  poder  y,  conforme  lo  hacen,  se  enriquecen  cada  vez  más.  Se  
convierten   en   parte   de   una   élite   que  manda   a   sus   hijos   a   prestigiosas   escuelas   privadas.   Se   tratan   en   los  mejores  
hospitales,  incluso  del  extranjero.  Andan  en  enormes  camionetas  blindadas  rodeadas  de  guardaespaldas.  Viajan  en  aviones  
privados.  Cuando  sale  a  la  luz  pública  un  escándalo  sobre  su  riqueza  inexplicable,  inventan  historias  absurdas  y  recurren  
a  la  protección  de  sus  aliados  políticos.  Los  medios  de  comunicación  les  venden  coberturas  noticiosas  favorables.  Pregunta:  
¿van   a   querer   esos   políticos   transitar   a   un  Estado   de  derecho   renunciando   al   Estado  de  privilegios   que   tanto   los   ha  
enriquecido?   Como   los   gobiernos   en   México   han   fracasado   en   construir   instituciones   policiacas   eficaces,   las   Fuerzas  
Militares  han  tenido  que  salir  de  los  cuarteles  para  paliar  el  problema  de  la  inseguridad  pública.  Los  soldados,  sin  embargo,  
están  entrenados  para  matar.  No  sorprende,  entonces,  que  de  repente  hagan  eso:  que  asesinen  a  presuntos  delincuentes  
en  lugar  de  ponerlos  a  disposición  del  Ministerio  Público.  Acto  seguido  se  acciona  el  mecanismo  que  les  otorga  el  privilegio  
de  matar:  repiten  la  misma  historia  (la  de  un  supuesto  enfrentamiento  a  balazos  con  la  banda  de  criminales)  para  evitar  
que  los  investiguen.  Pregunta:  ¿van  a  querer  los  militares  seguir  en  las  calles  sabiendo  que  ya  no  cuentan  con  el  privilegio  
de  matar  a  quien  se  les  dé  la  gana?  La  historia  demuestra  que  las  élites  no  renuncian  a  sus  privilegios  nada  más  porque  
sí.  De  hecho,  ocurre  lo  contrario:  se  aferran  todo  lo  que  pueden  a  ellos.  La  historia  también  muestra  que  eventualmente  
los   privilegios   son   insostenibles   por   el   hartazgo   de   quienes   no   los   tienen   y   que   hay   dos   posibles   caminos.   El   de   la  
aristocracia  británica  que  tuvo  la  capacidad  de  entender  que  sus  privilegios  eran  inadmisibles  para  las  otras  clases  sociales;;  
con  el  fin  de  sobrevivir,  renunciaron  gradualmente  a  ellos.  Hoy,  muy  disminuidos,  todavía  andan  por  ahí.  Está,  también,  
la  ruta  de  la  aristocracia  rusa  cuya  ceguera  fue  total.  Nunca  entendieron  nada:  el  día  que  comenzó  la  Revolución  estaban  
brindando  en  sus  elegantes  salones.  Así  terminaron:  en  el  exilio  o  muertos.  Las  élites  mexicanas  tienen  que  darse  cuenta  
que  es  insostenible  el  Estado  de  privilegios  que  tantos  beneficios  les  ha  dado.  Que  el  país  ya  no  lo  aguanta.  Que  tarde  o  
temprano  tendrá  que  haber  un  cambio.  La  pregunta  es  si  será  por  la  ruta  británica  o  rusa.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  de  internet)    
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El  Universal-   
  
La  orden  desobedecida  
  
MERCEDES  JUAN  LÓPEZ  
  
Ocho  meses  han  pasado  desde  que  la  secretaria  de  Salud,  Mercedes  Juan  López,  recibió  la  instrucción  presidencial  para  
crear  una  instancia  que  se  encargue  de  regular  y  vigilar  la  calidad  de  los  servicios  médicos  del  país,  nos  recuerdan.  Sin  
embargo,  hasta  la  fecha  dicha  orden  no  se  ha  cumplido.  Esta  situación  ha  propiciado  que  académicos  y  Organizaciones  
No  Gubernamentales  consideren  que  este  es  un  rubro  donde  pueden  estallar  próximamente  más  protestas  y  conflictos  en  
el  país.  La  idea  del  Presidente  de  México,  como  lo  expresó  el  pasado  7  de  abril  en  el  Día  Mundial  de  la  Salud  2014,  es  
actuar  de  manera  anticipada  y  no  reactiva.  Al  parecer,  la  instrucción  no  ha  sido  acatada  y  el  horno  en  el  país  no  está  para  
más  protestas  sociales.  
  
La  crisis  que  llegó  en  domingo  
  
La  instrucción  desde  los  altos  mandos  del  gobierno  federal,  nos  comentan,  fue  que  la  cancillería  saliera  a  todos  los  medios  
y  llenara  todos  los  espacios  para  comunicar  el  desacuerdo  del  gobierno  mexicano  con  las  declaraciones  realizadas  por  el  
presidente  de  Uruguay,  José  Mujica,  en  las  que  aseguró  que  la  desaparición  de  los  43  normalistas  de  Ayotzinapa  y  los  
vínculos  entre  autoridades  y  la  delincuencia  organizada  dan  la  sensación  de  que  México  es  un  Estado  fallido.  Sin  embargo,  
aunque  las  declaraciones  de  Mujica  fueron  publicadas  en  la  página  electrónica  el  pasado  viernes,  y  desde  la  noche  del  
sábado  comenzaron  a  cobrar  notoriedad  en  internet  y  redes  sociales,  la  cancillería  mexicana  emitió  un  comunicado  con  
las  reacciones  que  fue  enviado  a  las  redacciones  de  los  diarios  después  de  las  cuatro  de  la  tarde  del  domingo.  La  crisis  
diplomática  tuvo  el  mal  tino  de  llegar  en  fin  de  semana,  en  día  de  descanso.  
  
Guerrero,  la  difícil  apuesta  para  el  PRD  
  
Aunque  usted  no  lo  crea,  en  el  PRD  aseguran  que  tienen  la  oportunidad  de  repetir  en  la  gubernatura.  Allegados  al  senador  
perredista  Armando  Ríos  Piter  aseguran  que  las  encuestas  realizadas  por  el  partido  ponen  a  don  Armando  por  encima  de  
los  posibles  aspirantes  del  PRI  con  mayores  posibilidades:  la  secretaria  de  Turismo,  Claudia  Ruiz  Massieu,  Héctor  Astudillo  
y  Manuel  Añorve,  así  como  del  presidente  municipal  de  Acapulco,  Luis  Walton,  de  Movimiento  Ciudadano.  Aunque   las  
cifras  del  equipo  del  legislador  les  permiten  pensar  en  que  él  es  el  candidato  que  más  conviene  al  PRD,  valdría  la  pena  
que  platicaran  con  la  dirigencia  nacional  perredista,  pues  nos  han  comentado,  que  después  del  costoso  caso  del  alcalde  
de  Iguala,  la  mejor  estrategia  para  designar  a  candidatos  en  estados  como  Guerrero  sería  la  de  buscar  ciudadanos  que  
no  estén  identificados  con  el  partido,  y  que  no  sean  vistos  como  miembros  de  la  clase  política.  
  
El  mensaje  de  Beltrones  
  
Al   recibir   la  condecoración  Legión  de  Honor  en  Grado  de  Caballero  de   la  República  Francesa,   el  pasado   jueves   el  
diputado  Manlio  Fabio  Beltrones,  coordinador  de  la  bancada  del  PRI,  aseguró  que  un  dilema  constante  que  se  le  presenta  
a  un  buen  gobierno  es  descubrir  la  casi  invisible  línea  entre  el  orden  y  la  libertad,  porque  una  cosa  sin  la  otra  termina  
lastimando  a  la  sociedad  y,  lo  que  es  peor,  en  una  democracia,  el  exceso  de  una  libertad  sin  orden  acaba  con  los  derechos  
de   todos.   Beltrones   dijo   que   eso   sólo   lo   puede   resolver   una  buena  política,   aquella   que   atienda   la   tríada  de   valores  
supremos  de  la  modernidad  democrática:  la  libertad,  la  igualdad  y  la  fraternidad.  ¿El  mensaje  sería  únicamente  para  los  
asistentes?  
  
MANLIO  FABIO  BELTRONES  
  
(Redacción,  página  02)  
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Reforma-   
  
¡SORPRESA!  El  PAN  y  el  PRD  formarán  una  alianza  para  las  elecciones  de  gobernador  de  Sonora  del  próximo  año.  
  
EL  MÁS  CONTENTO  con  la  coalición  seguramente  es  Javier  Gándara,  el  ex  alcalde  de  Hermosillo,  que  desde  hace  tiempo  
está  más  que  perfilado  como  candidato  albiazul  a  la  gubernatura.  
  
LAS  CUENTAS  de  los  panistas  les  dicen  que  al  hermanarse  con  el  PRD,  su  intención  del  voto  crece  en  unos  10  puntos  
porcentuales.  
  
LA  REALIDAD  es  que  la  presencia  perredista  en  ese  estado  es  más  bien  escasa  y  su  votación  en  la  pasada  elección  para  
gobernador  anduvo  alrededor  del  3  por  ciento,  con  algunos  picos  en  ciertos  municipios.  
  
NO  OBSTANTE,  en  una  elección  tan  cerrada  como  la  que  se  perfila  entre  el  PAN  y  el  PRI  en  Sonora,  unos  cuantos  puntitos,  
sin  duda,  pueden  ser  la  diferencia.  
  
LITERALMENTE  está  en  chino  la  reunión  que  hoy  tendrá  Gerardo  Ruiz  Esparza.  
  
EL  SECRETARIO  de  Comunicaciones  y  Transportes  sostendrá  conversaciones  con  funcionarios  del  gobierno  chino  para  
explicarles  el  pequeño  problema  que  tuvieron  con  la  construcción  del  tren  rápido  México-Querétaro,  cosa  que  se  supone  
que  hizo  cuando  viajó  con  el  Presidente  a  China.  
  
NO  VA  a  ser  nada  fácil  para  Ruiz  Esparza  explicarles  cómo  es  que  si  la  licitación  es  derecha,  si  no  hubo  transas  y  está  todo  
en  orden,  ¡se  canceló!  
  
PORQUE  en  algún  momento  de  la  plática,  seguramente,  tendrá  que  salir  a  relucir  el  nombre  de  Juan  Armando  Hinojosa,  
dueño  de  Grupo  Higa  y  socio  de  los  chinos.  
  
POR  SI  ACASO  se  lle

  
  
¡AH,  RAZA!  La  contienda  interna  del  PRI  por  la  candidatura  al  gobierno  de  Nuevo  León  ya  se  puso  interesante.  
  
Y  TODO  porque,  al  parecer,  habrá  que  tachar  de  la  lista  de  contendientes  a  Ildefonso  Guajardo.  Al  menos  eso  es  lo  que  
dicen  algunos  de  sus  más  cercanos,  quienes  afirman  que  en  Los  Pinos  tienen  otros  planes  para  el  secretario  de  Economía.  
  
DE  ACUERDO   con   esta   versión,   los   cálculos   nos   les   dan   a   los   estrategas   electorales   tricolores,   pues   con   todo   y   que  
Guajardo  tiene  buena  imagen  entre  los  círculos  de  poder,  entre  el  electorado  nuevoleonés  nomás  no  acaba  de  prender.  
  
Y  ESO  que  fue  por  la  vía  de  las  urnas  que  llegó  a  ser  diputado  federal  y  local.  
  
LO   CURIOSO   es   que   otro   de   los   suspirantes   por   la   candidatura,   el   diputado   Javier   Treviño,   acaba   de   ser   nombrado  
subsecretario  en  la  SEP,  con  lo  cual  se  le  da  también  por  descartado.  
  
ANTE  ESTO  la  pregunta  obligada  es:  ¿quién  queda  en  la  lista?  
  
LUEGO  del  trancazo  que  le  puso  el  uruguayo  José  Mujica  al  gobierno  mexicano,  con  eso  de  que  parece  un  Estado  fallido,  
al  que  seguramente  pusieron  a  trabajar  en  domingo  fue  al  embajador  Felipe  Enríquez  para  sacarle  algo  parecido  a  una  
rectificación.  
  
MENOS  MAL  que  esta  vez  sí  pudo  atender  su  chamba,  pues  dicen  que  en  realidad  se  la  pasa  más  en  la  grilla  de  Monterrey  
que  en  la  diplomacia  en  Montevideo.  
  
(Redacción,  página  10)  
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